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Presupuestos '91: Acuerdos
PSOfflU en la recta final

en
del Henares, zona de futuro

...UNA LECCION 
DE VERSATILIDAD: Le esperamos

OPEL KADETT Desde P.V.P.: 1.457.000 Pías:

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

Tels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE H EN A RES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
M adre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal) 
Ttel. 880 09 93 

ALCALA DE HENA RES

T r a d ic io n a lm e n te  e c o ló g ic o s .  C u a n d o  q u ie r a ,  s in  p lo m o .

■ Precios recomendados por el la b ró m e  {Península y Baiearesi Transpone IVA y gastos de pre-entrega incluidos No incluido descuento 
de 125 000 otas iPromocron valida para lodos los Kadett en sloce comprados y matriculados durante este mes i ventas a ilotas consulte 
asuConcesionarroOlicialOpei Cuente ademas con las en c ien tes  condiciones de Financiación y Leasing ofrecidas por OpeiCredn 
Opel Leasing y Opel Renting
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Presupuestos VI 

NEGOCIACION] 
ENTRE PSOE EIU, 

LA RECTA FINAL

T  as negociaciones que el partido 
-^socialista e Izquierda Unida han 
venido manteniendo sobre los presu
puestos municipales de este año se 
encuentran en su recta final, de for
ma que con toda probabilidad se dis
cutirán en un pleno extraordinario la 
semana próxima. En estas reuniones, 
el representante de IU, el concejal 
Francisco González Adrada, ha pre
sentado cuarenta y dos propuestas 
de modificación a otras tantas parti
das de los presupuestos.

De esas cuarenta y dos modifica
ciones que pedía IU, el equipo de 
gobierno, representado por el conce
jal de Hacienda, Crescendo Vicente, 
ha aceptado treinta. De las doce res
tantes, hay cuatro que Izquierda 
Unida considera “irrenunciables ”, 
aunque unas lo son más que otras.

Tanto uno como otro partidos se 
acusan mutuamente de querer retra
sar deliberadamente la entrada de 
los presupuestos, con el fin de conse
guir una prórroga de los mismos.

Página 38

Agua/Alcalá 

ESTE VERANO NO 
EXISTIRÁN CORTES DE 
SUMINISTRO DE AGUA

T ^ l  concejal de Aguas alcalaíno, 
-■-'Anacleto Escobar, ha asegurado a 
LA CRONICA DEL HENARES que 
este verano no habrá cortes de agua, 
descartando la hipótesis en este senti
do que recogía la noticia que publicó 
nuestra revista hace tres números.

Para corroborar su afirmación el 
concejal asegura que los cortes de 
agua sufridos el verano pasado no se 
han debido a que la capacidad de los 
depósitos de agua sea menor a la de
manda existente, sino a que la canti
dad de agua que llegaba a la red, pro
cedente de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, era menor de la ne
cesaria.

Anacleto Escobar señala que los 
nuevos depósitos, los cuales se comen
zarán a construir a partir de que se 
aprueben los presupuestos para 1991, 
serán una reserva que permitirá.man
tener el suministro de agua durante 
veinte horas, en caso de que se cortase 
totalmente el caudal proveniente de la 
presa de Beleña.

Página 34

Bono, en Guadalajara

"LEGUINA NO DEBE 
ENFADARSE DEL AUGE 

DEL CORREDOR"

“Me parece absolutamente nece
sario que todas las fuerzas políticas 
lleguemos a un acuerdo sobre el de
sarrollo de las autonomías. Es un 
asunto que afecta a España y estas 
cosas hay que hacerlas entre todos”, 
afirmó el presidente regional de Cas
tilla La Mancha, José Bono, en su re
ciente visita a Guadalajara"

“Después de todo lo que ha pasa
do con el paraíso comunista, los polí
ticos debemos dar soluciones concre
tas a los problemas concretos y no 
grandes discursos”, afirmó el presi
dente.

La visita de Bono respondía al de
seo de presentar el llamado “Progra
ma Abierto del PSOE”, que no es 
otra cosa sino aceptar sugerencias 
por parte de los ciudadanos que, más 
tarde, serán incluidas en el programa 
electoral socialista. Sin embargo, Bo
no pudo sustraerse a su condición de 
presidente de la Junta y contestó 
preguntas que tienen que vér con te
mas de la Región y del Corredor.

Página 58

•  MOTORES: Gasolina o Diesel, inyección, 

1 6 válvulas, hasta 160 cv.

•  Desde 4,6 litros a los 1 00 Kms.

Tracción permanente 

a las 4 ruedas.

Aire Acondicionado.

A U T O  RALLYE A L C A L A
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 8U co n ce s io n a rio
A LC A L A  DE H E N A R E S (M A D R ID ). PEUGEOT TALBOT
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CHALETS DE 230 M2 Y 
270 M2 EN PARCELAS 

DE 1000 M2

CONSTRUCCION Y VENTA DIRECTA
C O M P R A M O S  P A R C E L A S

URBANIZACION EUROVILLAS (NUEVO BAZTAN)

A sólo 15 minutos de Alcalá de Henares

Amplios chalets con 4 o 5 dormitorios, salón 
comedor de 35 m2, cocina, dos baños completos, 
garage, porche, etc., construidos sobre 1.000 m2

FACILIDADES 
DE PAGO

INFORMACION:

Zona Comercial Eurovillas, Local 1-7 (Nuevo Baztan) Tel. 873 49 29
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|  CORREO DEL LECTOR

CONCEJAL GARRIDO LESTACHE: COMUNICADO DEL PARTIDO POPULAR
FALTA DE ÉTICA Y DE ESTILO  SOBRE EL CASO DE GARRIDO LESTACHE

Mi querido señor Lesta- 
che:

Me lo contaron el día 20 
las lenguas de doble filo  
que te cambiabas al Grupo 

Mixto
y  me quedé tan tranquila, 
porque sin ser tu mujer, 
ni tus hijas, ni tu madre, 
la Sede del P.P de Alcalá 
es la que más te ha aguanta

do,
con eso te digo bastante.

Sr. Garrido, voy a comen
zar mi carta, diciéndole que 
durante casi una Legislatura, 
ha sido Vd., con su falta de 
saber estar, la mayor vergüen
za de la derecha alcalaína, y 
ahora, a casi dos meses de la 
celebración de Elecciones 
Municipales, va Vd. y termina 
de coronarse; a su falta de sa
ber estar, añade la falta de 
ética y sin pensárselo dos ve
ces se lanza a la arena de la 
política local emulando a su 
compañero, no en edad ni 
tiempo, pero sí en vileza, Ju
das Iscariote, él vendió a Jesu
cristo a los romanos por 
treinta monedas de plata y 
Vd. ha vendido su sillón de 
Concejal al Partido Socialista 
por dos miserables sueldos, 
la posibilidad de introducirse 
en esa formación política y lo 

ue sea, que algo será sin du- 
a; hace muy bien, para eso 

estamos en Semana Santa, 
época de traiciones desde 
muy antiguo, pero no le con
viene olvidar que Roma no 
paga traidores y posiblemente 
el P.S.O.E. tampoco.

Ha intentado justificarse

diciendo que estaba en desa
cuerdo con el Partido, pero 
creo que para que exista de
sacuerdo lo primero que ha 
de haber es contacto y tengo 
entendido que en total han si
do dos o tres, las veces que 
Vd. ha pasado por la sede lo
cal del Partido Popular, como 
también creo que la mayoría 
de ellas han sido a instancias 
del mismo Partido para invi
tarle a cambiar sus usos y 
costumbres, tales como cho
tear y  jugar a las cartas, todos 
los días, con los socialistas en 
la Casa del Pueblo; si ese ha 
sido el desacuerdo con el Co
mité Ejecutivo Local, tiene 
Vd. toda la razón, el acuerdo 
era imposible de alcanzar.

Ahora bien, lo que le hace 
un traidor y un oportunista, 
por citar los adjetivos que me 
parecen más prudentes, es el 
hecho de no tener las sufi
cientes agallas para dimitir de 
su cargo y solicitar la baja en 
el Partido, pero no, eso no y 
ahí es donde entra lo que le 
mencionaba anteriormente, la 
falta de ética, ya que ha utili
zado unos votos y una ideolo
gía para ponerse a las órde
nes de otra que es opuesta a 
la que a Vd. le hizo concejal.

Sr. Garrido Lestache, no 
le extrañe que le llamen trai
dor e impresentable, porque 
con su comportamiento se ha 
colgado Vd. solito ambas eti
quetas.

En la confianza de volver
nos a ver, le saluda muy aten
tamente

Ma Angeles Oñoro 
Cabe zas/Alcalá

Ante la noticia y declara
ciones aparecidas en la pren
sa respecto a la baja en el 
Grupo de Concejales del Par
tido Popular en el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
del concejal Sr. Garrido Les
tache, el Comité Ejecutivo 
Local desea realizar las si
guientes precisiones:

l c.- Que desde su afilia
ción a este partido, en el año 
1.987 en el que se celebraron 
las elecciones locales por las 
que accedió a la Corporación 
Municipal, el Sr. Garrido Les
tache no ha asistido, salvo ex
cepcionalmente, a las reunio
nes del Comité Ejecutivo Lo
cal, del que era miembro nato 
por su condición de concejal y 
desde luego jamás hizo acto 
de presencia en la Comisión 
de Política Municipal en la 
que se trataban exhaustiva
mente temas de política local. 
Por lo tanto su afirmación de 
que el Partido Popular no ha 
asistido a los concejales no es 
cierta. Al contrario, siempre 
fue preocupación constante 
de este Comité estar en sinto
nía con su Grupo de Conceja
les.

2°.- Respecto a las discre
pancias con el presidente lo
cal, a las que alude el Sr. Ga
rrido, es imposible que las ha
ya habido cuando fue un au
sente permanente, como que
da dicho, a las reuniones del 
Comité Ejecutivo Local.

3°.- No es extraño que el 
Sr. Garrido Lestache diga: 
“que encuentra en el P.S.O.E. 
la mayor coherencia”, cuando 
en repetidas ocasiones ha si
do citado por el Sr. Presiden
te, a instancias del Comité 
Ejecutivo, para rogarle que el 
tiempo que habitualmente de
dicaba a visitar la Casa del

Pueblo, sede local del PSOE, 
lo emplease en trabajar con el 
P.P., en su proyecto político, 
en favor de los ciudadanos de 
Alcalá de Henares.

4°.- Es obvio, que cuando 
se produce una situación co
mo la que nos ocupa, hay que 
preguntarse siempre quién es 
el beneficiado con ella, por 
que o estamos ante un Irres
ponsable que se pasa al Gru
po Mixto sin otra circunstan
cia o, desde luego, hay algún 
motivo, como en su momento 
lo ha tenido el Sr. Piñeiro en 
la Asamblea de Madrid.

El sentido del voto del Sr. 
Garrido Lestache en la próxi
ma aprobación del Presu
puesto Municipal de 1.991, 
que puede ser decisivo para el 
PSOE, esclarecerá las. razo
nes de haber adoptado tal de
cisión, puesto que faltando 
dos meses para las elecciones 
municipales, no tiene cohe
rencia alguna, si no existe al
gún transfondo, que se pro
duzca la fuga de un concejal.

5°.- El Partido Popular de 
Alcalá de Henares no quiere 
entrar en valoraciones perso
nales sobre el Sr. Garrido 
Lestache, puesto que el res
pecto que nos merece la per
sona como tal, está por enci
ma de los hechos y precisio
nes que en este escrito se con
signan. No obstante, el Comi
té Ejecutivo Local se congra
tula de que el señor que se 
conduce en su andadura polí
tica de un modo tan sinuoso, 
abandone tanto el Grupo de 
Concejales del Partido Popu
lar como la militancia en 
nuestro partido.

Comité Ejecutivo Local del 
Partido Popular del Ayto. de 

Alcalá de Henares.
ABOGAN PORQUE GUADALAJARA 

ELIJA SU AUTONOMÍA
Este partido, del que ten

go el alto honor de ser presi
dente ha decidido participar 
en las elecciones regionales y 
locales de Castilla-La Man
cha. Si somos elegidos para 
gobernar la región, le facilita
remos a Guadalajara los me
dios para que siga en Castilla- 
La Mancha, o para que se

una a otras regiones para ella 
más idóneas, por su situación 
geográfica y por la Universi
dad de Alcalá de Henares; 
con ello queremos dar ejem
plo de democracia, nunca de 
dictaduras e imposiciones. 

José López Osa Díaz. Presi
dente Partido Social Demó

crata de Ciudad Real

¡AFICIONADOS!
¡CIUDADANOS DE ALCALÁ’

Acudid el día 30 a tas 5 de la Urde, al Pabellón  

Ruiz de Velasco, para demostrar ante TVE 
que esta dudad quiere deporta.

Peña «Marcha Verde”
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

AMBICIONES EN PERPETUA PELEA

T  a peor enfermedad que 
-^aque ja  al circo de la de
recha española es que, en 
cuanto el jefe de pista se 
descuida un poco, se le po
nen a crecer endemoniada
mente los enanos, en medio 
de todas las luces y al calor 
de todos los focos, con lo 
cual se afea bastante la pro
gramación del espectáculo 
y el público tiene tendencia 
a considerarse estafado y a 
romperles con furia las pa
peletas de voto...
T  a derecha española tie- 
-*-J ne una cultura de "su
plentes sin vocación de su
plencia", que, por ello, aspi
ran a dejar de serlo de in
mediato, y a subirse cuanto 
antes al carro del poder, 
para tomar las riendas de su 
propio medro...

esde los tiempos de la 
UCD, las cue

vas y las criptas 
del centro dere
cha español están 
llenas de ambicio
nes asesinas, de 
cadáveres decapi
tados a traición, 
entre las más ba
jas pasiones del 
subsuelo, y de 
enanos saltando por encima 
de tantas porciones de de
sechos, a ver qué consiguen 
en su beneficio de la riña... 

sea, una jaula de gri- 
líos, en donde nadie se 

fía de nadie, y mucho me
nos de sus líderes, que la 
mayor parte de las veces no 
son sino enanos crecidos 
también misteriosamente, a 
la sombra de algún triqui
traque o tremolina anterior,

que les ha dejado las manos 
manchadas de gemidos.
U 1  pope del Pepeísmo na- 
•^-'cional del momento, o 
sea, José María Aznar, por 
ejemplo, vio un día que 
Hernández Mancha no da
ba talla para mantener el 
espactáculo, y la emprendió 
a golpes de hoz bajo sus 
pies, para que su figura se 
achatara todavía más, cosa 
que obtuvo.
\ 7  si esto pasa en el plano 

nacional del centro de
recha, pues en el de cada 
autonomía o municipio res
tante, cuatro cuartos de los 
mismo...: cuchillos alzados 
en busca de los cuellos ad
versarios, dentro del propio 
partido.
'E 1 n Alcalá, el portavoz del 
-■--'grupo municipal del 
partido sanguinolento, Fer

nando García Pelayo, que
se ha caracterizado siempre 
por su acusado sentido del 
equilibrio, no ha tenido más 
remedio que denunciar sin 
ambages la existencia de 
’torpes maniobras’ para des
bancarle y puentearle den
tro de su partido, manio
bras perfectamente innece
sarias y que sólo cabe acha
car a la costumbre y a la 
’cultura’ del partido, antes 
aludidas, ya que García Pe-

layo había manifestado re
petidamente su voluntad de 
abandonar la lucha política, 
por decisión propia.
"E^n el Pleno del Ayunta- 
■•-'miento de Alcalá de la 
semana pasada, el concejal 
popular Garrido Lestache, 
que no se ha significado 
precisamente por sus bri
llantes logros en las tareas 
de la oposición municipal 
alcalaína, decidió ejecutar 
su principal hazaña de los 
cuatro años de legislatura, 
abandonando el grupo po
pular para constituir un fan
tasmagórico ’grupo mixto’, a 
dos meses de las nuevas 
elecciones.
A /fien tra s  la vieja guardia 
-*-~-®-del partido en Alcalá 
se siente vejada y  acorralada 
por los jóvenes aprendices 
de cachorro devoracorreli- 

gionarios, con la nue
va candidata, Esther 
García, a la cabeza, 
éstos reciben a su vez 
el acoso y  la embesti
da de las antiguas es
tructuras políticas, 
que se resisten a 
abandonar sus parce
las de poder de la 
manera derrotada y 

belicista habitual en la de
recha de este país. 
r | ' 1odo un espectáculo o 
**■ repertorio de viejos vi

cios cainitas el que nos 
ofrecen, que ha conducido 
a las formaciones del centro 
derecha (ya estuvieran en el 
poder: UCD; ya en la oposi
ción: PP) a conformar una 
verdadera y lamentable op
ción de desgobierno y de 
descrédito...

La derecha española tiene una 
cultura de “suplentes sin vocación de 

suplencia” que, por ello, aspiran a 
dejar de serlo de manera inmediata, 
y a subirse cuanto antes al carro de 

su propio medro.

C O N F I D
Según se ha podido leer es

tos días en la prensa nacional, 
las encuestas que maneja la 
Federación Socialista Madrile
ña no dan a Alcalá de Henares 
como una ciudad donde se 
tenga seguro alcanzar la mayo
ría absoluta, ya que el número 
de concejales que se calcula, 
dentro de unas previsiones ra
zonables, está entre los doce y 
los trece ediles.

Con trece, como ahora, se
guiría ganando la oposición al
guna que otra moción. I

Con doce, habría que ir en 
busca del concejal perdido, si 
lo hubiera, o de un grupo mu
nicipal amigo, que nunca falta
ría para tender una mano. Con 
la palma hacia arriba, prob
ablemente.

En los puestos doce y trece 
de la candidatura socialista al
calaína estaban previstos Je
sús Domínguez, actual conce
jal de Participación Ciudadana 
y Deportes, y Fernando Espa
ñol, ex secretario de Prensa 
de la agrupación socialista de 
Alcalá (hasta hace escasas fe
chas). Pero tras el interés ma
nifestado por los responsables 
a nivel nacional de que la 
cuarta parte del cartel electo
ral sea femenina, María Vicen
ta Salazar ha ascendido al

Euesto doce, moviéndose la 
sta un puesto hacia abajo.

Así, Jesús Domínguez pasa 
al nivel trece y Fernando Es
pañol al catorce, quien, junto 
a su compañero Modesto Qui
jada, que ocupa el número 
quince de la lista, estarían en 
el limbo (¿de los justos?), reci
tando a dúo el “ser o no ser” 
de aquel príncipe famoso, 
Hamlet, o Hamleto, como pre
fería escribir Fernández de 
Moratín, su primer traductor.

Comentan los círculos polí
ticos que, por ello, ambos han 
expresado gran malestar por 
los puestos que les han tocado 
en suerte. Ya sea suerte, casti
go de Dios o de los líderes, se
guramente meditarán en estas 
fechas de recogimiento sobre 
la vanidad de los oropeles 
mundanos y de ese pequeño
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N C I A L
gran poder que da un cargo 
en el Ayuntamiento.

Nunca mejor dicho en el 
caso de Modesto Qu^ada, 
que de ir de número cinco a 
ir decimoquinto va un gran 
salto, y no precisamente ade
lante. Según comentan ciertas 
lenguas su gestión para afron
tar las crisis de la Fundación 
Colegio del Rey no ha sido 
muy afortunada; aunque, por 
otro lado, sus defensores se 
echan las manos a la cabeza 
al pensar en algún otro posi
ble ocupante de la buhardilla 
del convento de Agonizantes, 
donde se encuentra la conce
jalía de Cultura.

Empleando los términos 
que usó en su día el alcalde 
de Alcalá, parece que un 
nuevo fraile abandona los há
bitos electorales. Después de 
que Francisco Muñoz, jefe de 
prensa municipal, renunciase 
a ir de suplente, tras los reto
ques que fueron necesarios al 
no aceptar la militancia la lis
ta que se les había preparado, 
ahora Félix Prados, que iba 
en el puesto decimosexto, 
tampoco está con ganas de 
firmar la hoja rosa de acepta
ción de la candidatura.

Por otro lado, las multas 
que se han puesto por apar
car en el centro de Alcalá sin 
sacar ’ticket’, no han sido ni 
7.000, como publicó un diario 
nacional, ni 3.000, como dijo 
LA CRONICA DEL HENA
RES. Han sido trescientas las 
que han comunicado los 
guardas de los parquímetros 
a la policía municipal, ningu
na de las cuales ha sido pre
sentada al cobro, según infor
ma el concejal de Hacienda. 
Las que sí se han cobrado 
han sido las actuaciones de la 
grúa municipal, veintinueve 
en total. Quede constancia, 
sin embargo, que la informa
ción que dimos en su momen
to tenía carácter oficial: la 
proporcionó el propio gabi
nete de prensa municipal.

1^1  pasado 28 de noviem- 
- ^ b r e  en una subasta cele
brada en Londres por 
«Christie’s» salía a la pales
tra un ejemplar'completo de 
la famosa Biblia Políglota 
Complutense, sin duda el 
trabajo más importante de 
todos los salidos de las pren
sas alcalaínas a lo largo del 
siglo XVI.
I^inalm ente se adjudicó en 

35.000 libras esterlinas 
(alrededor de seis millones y 
medio de pesetas; a millón 
por tomo). Una cantidad 
elevada, pero justa, bastante 
alejada de los 27 millones 
que pagó la universidad de 
Alcalá en noviembre de 1989 
por un lote que incluía ade
más la Biblia de Amberes.
T  a noticia me hizo recor- 
-*-^dar un “patio” que publi
qué ya hace bastante tiempo 
y en el que hablaba de la ne
cesidad de que el ayunta
miento de Alcalá comenzase 
a adquirir bienes artísticos 
con el fin de ir creando una 
colección que, en un futuro 
(que todos deseamos no muy 
lejano), sirviera como base 
para un cada vez más nece
sario Museo Municipal.
A lo largo de este siglo po- 

* * c o , muy poco, es lo que 
han hecho las diferentes cor
poraciones municipales por 
ampliar el patrimonio del 
ayuntamiento.

Los cuadros, mue
bles y objetos de 

valor que decoran las 
diferentes depend
encias de la casa con
sistorial, son práctica
mente los mismos con 
que contaba hace cien 
años, salvo en un as
pecto: el bibliográfico 
y documental.
1 3  ecuerdo que fue con Jo- 
**^sé María Bustamante co
mo concejal de Cultura, 
cuando el ayuntamiento co
menzó a adquirir algunas 
obras interesantes; la prime
ra un “Rebus Gestis” (bio
grafía del cardenal Cisneros) 
de Alvar Gómez de Castro, 
editada en Alcalá en el siglo 
XVI.
T \e s d e  ese momento el ar- 
*** chivo histórico y su bi-

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

ENRIQUECER NUESTRO 
PATRIMONIO

blioteca se fueron enrique
ciendo con nuevas piezas, 
pero en los últimos años pa
rece que se ha producido un 
“parón”, probablemente por 
el prolongado cierre del ar
chivo, del que parece que no 
acaba de llegar el día en que 
reabra sus fondos a los in
vestigadores locales.
O e r o  salvo esa honrosa ex-, 

cepción, la política de 
adquisiciones ha brillado 
por su ausencia.
Y  s* en otros tiempos se 

podía justificar en la falta 
de presupuesto o en la exist
encia de otras prioridades, 
hoy con más de diez mil mi
llones de pesetas, si que se 
podía destinar al menos un 
0,5% para este tipo de inver
siones.
T tfo  es que este sea el mo- 

^  mentó más propicio pa-

Es necesario que el Ayuntamiento de 
Alcalá comience a adquirir bienes 
artísticos, con el fin  de ir creando 

una colección que sirva como base 
para un Museo Municipal

ra comenzar una política de 
adquisiciones, los precios de 
las obras de arte se han dis
parado en nuestro país en 
los últimos años, pero la ten
dencia es al alza y, salvando 
las modas impuestas, todavía 
se pueden adquirir piezas a 
precios ajustados, sin olvi
darse del mercado extranje
ro, en otros tiempos prohibi
tivo, pero hoy no sólo ase
quible, sino como vemos por 
el ejemplo de la Políglota 
francamente interesante.

Reconozco que el tema es 
difícil y que sin un co

rrecto asesoramiento técnico 
se pueden dar algunos pati
nazos (ahí tenemos, sin ir 
más lejos, algunas dudosas 
adquisiciones del Ministerio 
de Cultura), pero tiempo es 
de abrir “brecha”, de hacer 
acto de presencia en algunas 
subastas nacionales e inter
nacionales y de, poco a po
co, ir trabajando en esta im
portante inversión cultural. 
T3artiendo de un estudio 
-*• del mercado se puede 
definir una política de com
pras seria, inteligente y acor
de con nuestros recursos e 
intereses.
"E1 n un par de décadas Al- 
-^ c a lá  podría hacerse con 
una colección atractiva e in
teresante.
C ó lo  es cuestión de dar el 
^  primer paso. Y

empezar no es tan 
difícil; se podría co
menzar, por ejem
plo, con la adquisi
ción de obra de dos 
pintores ligados cul
turalmente a Alcalá: 
Manuel Laredo y 
Félix Yuste, hoy por 
hoy sin cotización 

en el mercado y por tanto 
asequibles.
T a exposición antológica 

-*-^que del último se inaugu
rará el próximo mes de ma
yo, a buen seguro que hará 
que aparezcan obras suyas y 
ahí se debería “estar” para, 
por lo menos en parte, ya 
que no en todo, reponer la 
estúpida pérdida de los lien
zos del teatro Cervantes que 
tuvo lugar hace algunos me
ses
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ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXIESQUILACHES Y 

SABATINIS

■  Una Alcalá de Esquiladles 
y Sabatinis

A veces pienso si para ello será ne
cesario que nuestra corporación esté 
compuesta de MEsquilaches y Sabati
nis”. A veces pienso que para ello se
ría necesario contar con un Alcalde 
que tenga el espíritu innovador de Car
los III.

Sinceramente pienso que en Alcalá 
de Henares contamos con hombres y 
mujeres de todas las ideologías y prin
cipalmente de las más escoradas a la 
izquierda, que están impregnadas de 
ese espíritu innovador que va a hacer 
de Alcalá de Henares, una dudad más 
importante de lo que ya lo es, para el 
siglo XXI.

Para ello es necesario que los/as as
pirantes de la Alcaldía de esta hermo
sa ciudad, cuando menos la amen tanto 
como quien esto escribe. Sin un cariño 
sincero hacia sus gentes, su historia, 
sus Monumentos, su Universidad, su 
proyección industrial, no se debe pre
sentar nadie a ocupar el sillón de la Al
caldía y a dirigir los destinos de Alcalá 
de Henares.

Pero no sólo el Alcalde debe estar

Pasa a página siguiente

■  En el periodo llamado de “La Ilustración” hubo en España tres 
personajes que, en un corto periodo de tiempo, dieron un impulso 
renovador y de progreso a España, que, de no haberse parado en 

épocas posteriores, hoy nos colocaría a la cabeza de los países más 
avanzados del planeta. Se trataba de un rey,-Carlos III, de un primer 

ministro, Leopoldo, marqués de Esquilache, y de un arquitecto 
napolitano, Sabatini.

Sin ser yo, ni muchísimo menos, ad
mirador de Monarquías de ningún ti
po, ese Rey que tuvo España en el pe
riodo de la Ilustración, es un personaje 
que me cae bien por sus ideas renova
doras y su tálente liberal que tantos 
disgustos le causó, y no digamos a su 
madre y a los caciques de la época que 
veían en él un peligro para poder man
tener sus incontestados privilegios.

Cuando voy a Madrid y paseo por 
el Madrid de los Austrias, cuando con
templo edificios en la Gran Vía, Calle

de Alcalá, cuando se me ha ocurrido 
pasear desde Atocha siguiendo por el 
Paseo del Prado hasta la Castellana, y 
he contemplado la Plaza de Neptuno, 
el Palacio de Telecomunicaciones y la 
Cibeles, recalando al final en la Puerta 
de Alcalá, la conclusión a la que he lle
gado, es que todo esto pertenece a una 
de las épocas más lucidas y expresivas 
de Madrid y de toda España.

Es tal mi afición a la contemplación 
de estos edificios, que cuando acudo a 
Madrid o a alguna reunión o gestión

Joaquín Arias A be ng ozar
con mis compañeros, ellos, conocedo
res de esta mi debilidad, me advierten 
cuando ven algún edificio de interés 
para que lo pueda observar.

Cuando, después, regresamos a Al
calá, por el camino empiezo a soñar 
despierto, mientras ellos hablan y ha
blan de nuestras cosas, yo por el con
trario medito y pienso. Pienso si algún 
día a nuestra ciudad monumental, a 
nuestro casco histórico, a esos edificios 
notables que poco a poco se van recu
perando, se les podrá acompañar de 
edificios de esa categoría.

Se que esto es un sueño. Un sueño 
difícil de conseguir, pero no imposible.
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impregnado de ese espíritu. 
Aspirantes a Concejales y 
Concejalas deberían convert
irse y multiplicarse en Esquila- 
ches y Sabatinis, para que esta 
ciudad al cabo de unos años 
sea el espejo de la Comunidad 
de Madrid.

Hace ya muchos años que 
nuestros antepasados habla
ban de urbanidad, moderni
dad, de la potenciación de la 
música, las artes y las letras. 
Alcalá es buen testigo de todo 
ello.

También entonces como 
ahora había gentes de todas las 
clases sociales empeñadas en 
que las cosas no avanzasen. 
Unos por ignorancia; otros, los 
más poderosos, por miedo a 
perder sus privilegios. Tam
bién había algunos gamberros 
como ahora, que no dudaban 
en destrozar lo que otros con 
tantos esfuerzos y sacrificio 
habían construido.

■  Sentido del 
compromiso

Antes, como ahora, parece 
que la historia no nos ha hecho 
avanzar mucho, y por eso es 
necesario crear una conciencia 
ciudadana que haga sentir que 
los bienes comunes son pro
piedad de todos, porque con 
el dinero de todos está hecho, 
y sobre todo a los más humil
des les cuesta bastante más es
fuerzo el pagarlos.

También es conveniente re
cordar que es a estos a los que 
más perjudica, pues son mu
chas las personas que, de no 
poder contar con servicios pú
blicos, no pueden satisfacer 
sus gustos o necesidades, ya 
que los más pudientes, aunque 
a ellos también les afecta el 
bolsillo y las incomodidades 
que ese comportamiento incí
vico acarrea, pueden con sus 
recursos hacer uso de los ser
vicios privados para satisfacer 
sus necesidades.

Otra gran lección que nos 
dieron esos ilustres personajes 
fue su sentido de la amistad, 
del compromiso, la fidelidad a 
unos principios, a unas ideas. 
La honradez como bandera, la 
ética, hasta el punto que el 
Marqués de Esquilache exigió 
del rey la destitución de los

cargos a los que habían accedi
do sus hijos, de forma irregu
lar, a través de las influencias 
de su mujer, de la que terminó 
separándose.

Fue este personaje un in
comprendido de su época, 
también fue acusado despecti
vamente por los defensores del 
nacionalismo estrecho. Todo 
un ejemplo de comportamien
to ibérico de algunos de nues
tros antepasados que, por des
gracia, tienen sucesores y ad
miradores aún en nuestros 
tiempos.

Cuánto tienen que apren
der los Juan Guerra, los Na- 
seiros, y los que todavía no sa
bemos, y que no tienen ningún 
escrúpulo para utilizar las ins
tituciones públicas en benefi
cio propio de sus más fieles

amigos, familiares o adulado
res, que de todo hay en la viña 
del Señor.

■  Problemas comunes 
entonces y ahora

Querían aquellos gober
nantes dotar de alumbrado to
dos los pueblos y ciudades de 
España. Cuestión que, aún hoy 
en nuestros días, todavía no 
hemos conseguido lograr de 
una forma satisfactoria.

También querían tener 
unas calles limpias y sin basu
ras. Nosotros, hoy, todavía se
guimos deseando lo mismo.

Querían tener empedradas 
calles, plazas y aceras. Noso
tros estamos a años luz de con
seguirlo. Tenían entre sus ob

jetivos más principales hacer 
grandes obras y monumentos 
que hicieran de Madrid y de 
España un gran país europeo.

Nosotros tenemos las mis
mas ilusiones y los mismos ob
jetivos para nuestra querida 
ciudad.

Sólo nos queda pedir y de
sear que todas las entidades 
sociales de Alcalá, que todos 
los ciudadanos alcalainos, 
que todas las fuerzas políticas 
que se presenten a las futuras 
elecciones municipales de ma
yo, tengan el mismo deseo que 
tuvieron estos hombres, el ha
cer más hermosa y habitable la 
histórica y venerable Ciudad 
de Cervantes, Cisneros, Azaña 
y tantos hombres y mujeres 
que dejaron su huella en la 
ciudad de Complutun.
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En mayo comenzará a funcionar el desdoblamiento de Yunquera

ANACLETO ESCOBAR: “ESTE VERANO NO 
HABRÁ EN ALCALÁ CORTES DE AGUA”

E l concejal asegura que los problemas ele años anteriores se han debido al insuficiente 
suministro a Alcalá de Henares por parte de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe

El concejal de Aguas alcalaíno, Ana
cido Escobar, ha asegurado a LA CRO
NICA DEL HENARES que este verano 
no habrá cortes de agua, descartando la 
hipótesis en este sentido que recogía el 
reportaje que.salió en nuestra revista ha
ce tres números.

Para corroborar su afirmación el con
cejal asegura que los cortes de agua sufri
dos el verano pasado no se han debido a 
que la capacidad de los depósitos de agua 
sea menor a la demanda existente, sino a 
que la cantidad de agua que llegaba a la 
red, procedente de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, era menor de la necesa
ria.

Anacleto Escobar señala que los nue
vos depósitos, los cuales se comenzarán a 
construir a partir de que se aprueben los 
presupuestos para 1991, serán una reser
va que permitirá mantener el suministro 
de agua durante veinte horas, en caso de 
que se cortase totalmente el caudal pro
veniente de la presa de Beleña.

La puesta en marcha del desdobla
miento a la altura de las localidades alca- 
rreñas de Yunquera/Fontanar, a partir de 
mayo, evitará que se produzcan cortes es
te próximo verano, según afirma el conce
jal, aunque los nuevos depósitos no estén 
terminados antes del mes de septiembre. 
De todo ello hemos hablado con Anacle
to Escobar en la siguiente entrevista.

-LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Van a producirse cortes de agua el pró
ximo verano en Alcalá de Henares?

-ANACLETO ESCOBAR. Yo espero 
que no, porque el problema que teníamos 
pendiente para solucionar la cuestión de 
un suministro sin interrupción era la ter
minación del desdoblamiento, en Yun
quera/Fontanar, de la conducción que 
transporta el agura desde la presa de Be- 
leña, la cual se va a producir en mayo.

Esta es una obra que ha acometido la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe, en la 
que estamos, junto con otros organismos. 
Había que cambiar una arteria de 600 mi
límetros por una de 1.200, la cual nos va a 
dar una entrada de caudal de 1.600 litros 
por segundo.

Con esto va a quedar resuelto el pro
blema. Antes nos entraban 600 litros por 
segundo y consumíamos 800, por lo que 
los depósitos siempre estaban al mínimo.

-L.C.H. ¿Son suficientes los depósitos 
actuales para un suministro sin sobre
saltos, este verano?

Uno de los depósitos que abastecen 
de agua a Alcalá de Henares

-A.E. Sí. En los depósitos de Meco te
nemos una capacidad de 30.000 m3, lo 
que es suficiente para el abastecimiento 
de Alcalá.

Lo que pasaba es que no podían 
transportar más agua de la que nosotros 
necesitábamos, puesto que no había ca
pacidad en la arteria, la cual podía trans
portar un máximo de 900 litros por segun
do, cuando ahora vamos a tener 1.600 li
tros por segundo.

Por lo tanto, los depósitos admiten 
muchos más litros que los que nos entra
ban antes. Lo que ocurría es que no nos 
llegaba el agua que necesitaba la ciudad, 
porque no había un medio de transpor
tarla.

-L.C.H. Entonces, ¿se construirán los 
nuevos depósitos como una reserva, úni
camente?

-A.E. Exactamente, ya que tenemos 
que tener en cuenta que la ciudad de Al
calá va aumentando en habitantes y por lo 
tanto hay que adelantarse a la posibilidad 
de que los depósitos que tenemos se que
den pequeños, dentro de unos años. An-

1 tes que nos coja el toro hay que poner las 
medidas. Por eso se va a hacer el nuevo 
depósito, ya adjudicado a la empresa Fer
nández Constructor, que tiene 30.000 m3, 
con lo que habrá una reserva para que 
Alcalá no tenga nunca una insuficiencia 
de agua- En total serían cerca de 60.000 
m3 con todos los depósitos.

■  Los nuevos depósitos, para 
septiembre

-L.C.H. ¿Cuándo se calcula que estén 
acabadas las obras?

-A.E. Esto tiene una duración de cin
co meses, y en cuanto estén aprobados los 
presupuestos de este año, y haya consig
nación, comenzarán las obras, ya que no 
se puede hacer una adjudicación definiti
va sin que esté reflejado en los presu
puestos.

En cuanto a los terrenos, yo he estado 
hablando personalmente, por mandato de 
la alcaldía, con el general Valverde, con 
el coronel Vila, y con el gobernador mili
tar, ya que los depósitos se van a cons
truir en terrenos militares. Los responsa
bles militares no me han puesto ninguna 
pega, y ya tenemos un topógrafo que está 
haciendo la mediciones.

-L.C.H. ¿Qué presupuesto tiene la 
obra?

-A.E. 300 millones de pesetas. Ade
más de los depósitos tenemos tres pozos 
que antiguamente estuvieron funcionan
do, en el término municipal de Meco.

El verano pasado los pusimos en mar
cha, en vista de la escasez que teníamos, 
tras analizarse su agua. Estos pozos nos 
proporcionan de 15 a 20 litros por segun
do, lo que representa un aporte añadido.

■  Tres años para el anillo 
perimetral

-L.C.H. También hay que considerar 
la vejez de la tubería que abastece a la 
zona de Reyes Católicos, con sus nume
rosas averías. ¿En qué manera el llama
do anillo perimetral va a paliar ese pro
blema?

-A.E. En el pleno del miércoles pasa
do ha sido aprobado el proyecto del ani
llo perimetral, y por lo tanto se va hacer 
la primera fase. Se va a construir el pri
mer tramo, que empieza en los depósitos
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de Meco y va hasta donde te
nemos las válvulas en Los No
gales. Los siguientes tramos 
seguirán hasta el cementerio 
y después, en dirección a 
Reyhes Católicos.

Esta fase está valorada en 
250.810.566 pesetas, y esto se 
va a sacar a adjudicación en 
el momento en que estén 
aprobados los presupuestos. 
El total del presupuesto del 
anillo perimetral importará 
más de 800 millones de pese
tas. En años sucesivos se irán 
completando las dos fases 
restantes, por lo que el anillo 
estará completado en la legis
latura que ahora va a comen
zar. La primera fase durará 
doce meses.

-L.C.H. ¿Cómo se van a 
afrontar, entonces, las rotu
ras que se produzcan, en tan
to se construye el anillo peri
metral?

-A.E. La tubería de 500 
milímetros de diámetro tie
nen unas uniones o anillos 
que son de chapa, tal como se 
puesieron hace quince años. 
Con el tiempo esa chapa se 
oxida y se pudre, y es por 
donde se va el agua. De esto 
tiene conocimiento el alcalde 
y el ingeniero de caminos mu
nicipal. Este último está ha
ciendo un estudio para, en su 
día, consignar fondos en los 
presupuestos para adquirir 
nuevas bridas de material no 
oxidable, que conforme se 
produzcan las roturas, se irán 
instalando.

I  Más presión los fines 
de semana

-L.C.H. ¿Cuándo se van a 
poner en pleno funciona
miento los grupos de presuri- 
zación?

-A.E. Espero que estén en 
marcha antes que llegue el 
verano.

De todas formas, se han 
mejorado mucho ciertos pro
blemas. Había una insuficien
cia de agua por Reyes Católi
cos, en la zona de la calle 
Santa Teresa, pero con la 
nueva arteria de 300 mm., que 
se terminó de instalar hace 
dos meses, la gente ha co
menzado a notar que tiene 
más presión, ya que el caudal 
es mayor, sin necesidad de 
poner en marcha la planta de 
presurización. Antes había 
una tubería de 125 mm, y

Presentado a los estudiantes

PLAN PRELIMINAR DE UN 
NUEVO CENTRO DE LA 
JUVENTUD EN ALCALÁ

E l proyecto servirá como antecedente 
y  ejemplo a otros Ayuntamientos

ahora se tiene más del doble 
de suministro. Ahora ya no 
notan escasez los fines de se
mana, como antes.

Los grupos de presuriza
ción se van a poner en mar
cha en cuanto tengamos el 
material necesario. Lo que ha 
pasado es que hemos tenido 
algunas averías y hemos con
sumido el mateial que tenía
mos.

Mientras no se aprueben 
los presupuestos no podré al
macenar una cantidad de bri
das suficiente, y si no tengo 
estas uniones, no puedo po
ner los grupos en marcha, ya 
que si se producen averías, 
porque las conducciones no 
soporten la presión, no puedo 
dejar a Alcalá sin agua.

-L.C.H. ¿Por qué se van a 
poner en marcha los grupos 
de presión cuando va a haber 
más agua?

-A.E. Es que lo que trata
mos de hacer es dar más pre
sión a aquellas comunidades 
de vecinos donde no tienen 
bomba, de forma que el agua 
pueda subir hasta los últimos 
pisos. En los edificios donde 
sí tienen bombas de presión 
podrán desconectarlas poco a 
poco.

Tenga usted en cuenta 
que la red tiene muchísimos 
años y hay algunas arterias 
que están muy mal, y el mate
rial es malo en algunos luga
res. Cuando se meta la pre
sión aumentará el número de 
averías, ya que muchas con
ducciones no lo resistirán. La 
presión se introducirá progre
sivamente, un kilo o dos al 
principio, hasta llegar al má
ximo de cinco kilos. A la vez 
se comprobará el estado de 
las arterias, cambiándose 
aquellas que no resistan.

-L.C.H. ¿Cuáles son los 
Mpuntos negros** de la red de 
agua alcalaína?

-A.E. La arteria que más 
problemas nos da es la de 500 
mm., que es la que más pre
sión lleva. Viene de los depó
sitos hasta Los Nogales, pasa 
por la universidad laboral y 
El Chorillo, se mete por el ca
mino del cementerio, y sigue 
a Reyes Católicos. La de 400 
mm. no nos da problemas, y 
la de 700 mm, que va de los 
depósitos hasta Los Nogales, 
tampoco. Cuando entre en 
funcionamiento, la arteria del 
anillo perimetral, de 600 mm., 
sustituirá a la de 500 mm.

Félix Rodríguez

Con la presencia de Jai
me Lissavetzky, consejero 
de Educación de la Comu
nidad de Madrid y Ricardo 
Rodríguez, director general 
de Juventud, el alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos, 
mantuvo una nueva reunión 
con los jóvenes de Alcalá.

Organizada por la Fede
ración Alcalaína de Estu
diantes se celebró en el cen
tro cívico María Zambrano 
el pasado día 21 con el fin 
de presentar la maqueta de 
la idea preliminar de un 
nuevo Centro de Juventud, 
además de formar parte del 
programa de encuentros 
con los jóvenes que viene 
manteniendo el alcalde Flo
rencio Campos.

El consejero de Ecua
ción calificó al proyecto de 
“ambicioso”, al representar 
un punto de encuentro en
tre los sectores público y 
privado, ya que mientras el 
Ayuntamiento cederá el te
rreno, los comerciantes que 
se instalen en el Centro 
proporcionarán parte de la 
financiación de la Casa de 
la Juventud en sí.

Lissavetzky hizo hinca
pié en que este proyecto era 
el resultado de un estudio 
psicológico riguroso, y que 
serviría como antecedente y 
ejemplo a otros Ayunta
mientos. Afirmó que, como 
muestra de imaginación y 
esfuerzo, este proyecto reci
biría un fuerte apoyo de la 
Comunidad de Madrid. El 
plan propuesto es fruto de 
las líneas de comunicación 
establecidas entre los jóve
nes y la Administración, im
prescindibles para el fo
mento de futuros planes. El 
motivo de la presencia de 
los dos representantes de la 
Comunidad era confirmar 
el apoyo que esta institu
ción piensa brindar.

Por motiovs de agenda, 
Jaime Lissavetzky tuvo que

dejar la reunión y Florencio 
Campos pasó a explicar la 
maqueta del nuevo Centro 
de Juventud en detalle. In
sistió en que era un “plan 
de proyecto”, estando suje
to a cambios de acuerdo a 
los deseos, necesidades y 
opiniones de los jóvenes.

Florencio Campos pre
guntó directa y claramente 
a los asistentes, si el proyec
to se correspondía con lo 
que los jóvenes asistentes 
pensaban sobre una Casa 
de Juventud. Dejó claro 
que era necesario que los 
jóvenes expresaran sus du
das y preguntas, “sobre 
ellas se ajustará el plan, en 
lo posible, a los requeri
mientos de la juventud alca
laína”. El alcalde les retó a 
que participarán activamen
te en la puesta en marcha 
del plan, “creo que sois ca
paces de comer esa manza
na”, dijo e insistió que sal
dría adelante según el entu
siasmo y apoyo que tuviera 
la idea entre los jóvenes.

En cuanto al documento 
de análisis de la problemáti
ca juvenil, resultante del en
cuentro anterior con los es
tudiantes, Florencio Cam
pos recalcó que muchos de 
los problemas solamente 
podrían tener soluciones 
viables a largo plazo. Los 
ejemplos más obvios eran 
los de vivienda y transporte, 
ya que las cuestiones de 
cuantificación, planeamien
to y financiación conllevan 
su propia dinámica, que asi
mismo están sujetas a los 
presupuestos disponibles.

Los jóvenes declararon 
no sentirse capaces de ela
borar un documento deta
llado los costes de las solu
ciones que ellos mismos 
propusieron. El alcalde, por 
lo tanto, propuso una nueva 
reunión, en la que se pre
sentarían cifras en términos 
de financiación y recursos.



29 de marzo de 1991 LA CRONICA del Henares/ALCALA 36

Los trabajadores de la limpieza lo achacan a la falta de medios

«ALCALÁ DE HENARES TODAVÍA NO ES UNA 
CIUDAD SUFICIENTEMENTE LIMPIA»

A cada uno de los barrenderos le corresponden aproximadamente unos 45.000 m2 de ciudad

Hace algunos números 
LA CRONICA DEL HENA
RES publicaba una noticia, 
basada en fuentes de origen 
municipal, que informaba del 
estado de la limpieza viaria y 
de la recogida de basuras en 
Alcalá, hablando de las me
joras sufridas en el último 
año.

Hemos querido recoger 
también la opinión de aque
llos que más cerca están de 
la realidad de este aspecto 
ciudadano, los propios traba
jadores de CESPA, la em
presa que tiene la contrata 
municipal, los cuales se acer
caron hasta nuestra redac
ción para comentarnos la si
tuación de este servicio des
de su punto de vista.

-LA CRONICA DEL HE
NARES. A vuestro parecer, 
¿cuáles son los principales 
puntos a mejorar dentro del 
servicio de limpieza de la 
ciudad y de la recogida de 
basuras?

-COMITE DE EMPRE
SA DE CESPA. Pensamos 
que tiene que haber una re- 
modelación dentro de este 
servicio, lo que quiere decir 
una ampliación de personal y 
de medios mecánicos.

Esto es algo perentorio, 
porque la cantidad de me
tros cuadrados que trabaja 
cada operario es excesiva, 
con una media entre los 
40.000 y los 45.000 m2.

Con este terreno por tra
bajador la ciudad no puede 
estar limpia. Además debe
rían emplearse otras formas 
de trabajo, como la limpieza 
por riego, además de las ha
bituales.

-L.C.H. ¿Cuántos traba
jadores hay en CESPA?

-C.E.C. En la actualidad, 
150, entre administrativos, 
técnicos y mantenimiento. 
Para la limpieza viaria, hay 
61 trabajadores. Los domin
gos y festivos hay 32 opera
rios que se dedican a la reco
gida de basura. Pero en este 
último grupo hay personas 
que están trabajando en 
otras empresas, con lo que se 
está fomentando el pluriem-

Miembros del comité de empresa de Cespa que se acercaron a nuestra redacción 
para exponer la realidad actual del servicio de limpieza viaria y recogida de basura

pico con dinero público, con 
lo que no podemos estar de 
acuerdo, evidentemente. En 
cuanto al comité de empresa, 
está formado por seis miem
bros de Comisiones Obreras 
y tres de UGT.

En cuanto a máquinas 
barredoras, en teoría hay dos 
pequeñas y una grande; en la 
práctica, hay una, a veces dos 
y a veces ninguna. Ahora hay 
una máquina que lleva todo 
el año sin salir, y otra sale, y 
dura dos días, o la sacan pa
ra que se vea.

Igual pasa con el riego, 
que se riega cuando llueve y 
hay ocasiones que en vez de 
regar las calles se riegan los 
jardines, cuando hay un ser
vicio para cada cosa.

Otra cuestión es que te
nemos noticia de que no se 
va dedicar ninguna partida 
en los presupuestos para am
pliar el servicio.

En el informe publicado 
en LA CRONICA DEL HE
NARES se dice que cuando 
se amplía un barrio o una ca
lle se amplía personal; eso 
es incierto: lo que se hace es 
encargárselo al compañero 
que esté más cerca, y lo mis
mo ocurre con la recogida de 
basura.

En cuanto a la amplia
ción de personal, mientras en 
los tres últimos años Alcalá 
ha estado creciendo por El 
Val, Chorrillo, Paseo de la 
Dehesa y otros barrios, el 
personal de limpieza no ha 
aumentado.

Lo que nos tememos es 
que, con las celebraciones 
del año que viene, el quinto 
centenario, Madrid como ca
pital cultural, etc., es que se 
traslade a un porcentaje 
grande de la plantilla al cen
tro durante un cierto tiempo, 
con el fin de que el centro 
esté muy limpio y bonito en 
detrimento de los barrios, lo 
que no es solución. Además, 
a Alcalá van a venir 6.000 ó 
7.000 estudiantes, ¿cómo se 
va a afrontar ese incremento 
de personas, y por lo tanto, 
de basura?

-L.C.H. Por otro lado, sa
béis que hay muchas críticas 
de que los contenedores es
tán rebosantes y no se reco
gen lo suficiente. ¿Hay que 
aumentar los contenedores?

-C.E.C. Pensamos que sí, 
y sabemos que se van a aña
dir 150 más a los 1.500 exis
tentes, pero deben ser de 
otra clase. Deberían ser de 
plástico, que es más higiéni

co, menos reuidoso, más fácil 
de limpiar, como los que hay 
en Madrid o Torrejón. Pue
den ser grandes o pequeños. 
Esto facilitaría la recogida de 
basura en lugares como el 
casco antiguo, donde todo se 
recoge a mano. Es una ver
güenza que las bolsas se acu
mulen en el suelo, que pro
voca la proliferación de ra
tas, etc. Hay sitios, como la 
esquina del colegio Juan I: se 
amontonan 50 ó 60 bolsas.

Luego está la cuestión de 
limpiar los contenedores, pa
ra lo que hay un camión lava- 
contenedores. Ese camión 
no es adecuado porque los 
contenedores son de fondo 
ovalado, y sin embargo, está 
preparado para lavar los de 
forma cuadrada. Así, limpia 
las paredes, pero no el fondo 
del contenedor, en el que 
quedan restos que provocan 
hedor en la época veraniega.

Después nos dicen que si 
está mal recocida la basura, 
e incluso nos insultan y tiran 
cosas; o llaman al Ayunta
miento para decir que un ba
rrendero no está haciendo 
tal calle. ¿El barrendero qué 
culpa tiene si ha de limpiar 
45.000 m2 de aceras y ca
lles?
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Gerardo Azañedo Sanz

DESDE EL CENTRO

EL RECUERDO DE UN 
AMIGO

r I  ̂ engo remordimiento, 
ahora que nos has deja

do, de haberte dedicado 
menos tiempo y cariño del 
que eras merecedor y lo 
siento, aunque creo tal vez 
por liberar mi conciencia 
(o, ¿porque es verdad?), no 
sé discernirlo, pero el caso 
es que, insisto, creo que tú, 
con tu desprendimiento, 
con tu enorme capacidad 
de trabajo, con autosufi
ciencia, no lo hacías nece
sario.
"Parece que constante- 

mente nos invitabas a 
seguir con nuestra tarea 
eximiéndonos de tu cuida
do porque tu sabías y po
días valerte solo..., y ha sido 
verdad hasta el último mo
mento.
T ^us ganas de vivir, tu in- 

citación constante a se
guir en la brecha, a no de
caer, a continuar luchando 
por lo que merece la pena 
desde cualquier ángulo, es
pero que no me abandone y 
tu recuerdo me sirva de es
tímulo y modelo para vivir 
y morir, pues hasta esto lo 
has sabido hacer con arte, 
con desprendimiento y con 
grandeza de espíritu. 
"Iracundo, tu sabes que si 

no te he demostrado en 
exceso mi aprecio cuando 
estabas entre nosotros es 
porque en el fondo no sé 
expresarlo, soy como el an
verso de tu moneda: activi
dad cotidiana desmedida, 
queriendo abarcar dema
siado, mientras tú, al menos 
desde que te conozco, 
abarcabas todo sin parecer-

lo, dando sensación de so
siego, teniendo tiempo para 
todo...

Alguien a quien tú cono
cías muy bien y que no 

subió a despedirte porque 
yo no la informé de tu esta
do, piensa, me dice, que los 
años labrarán en mí una ac
titud igual.
T V ^e hace feliz pensarlo, 
-*-*-®-la verdad es que me 
hubiera gustado ser con
temporáneo tuyo para ha
ber podido acompañarte 
más y haber disfrutado de 
tu compañía.

Homenaje y 
agradecimiento

/^u én tam e  entre los mu- 
^-"chos que te recordarán 
con cariño, joven amigo.

Quiero rendirte mi ho
menaje y agradeci

miento de todo corazón, tu 
templanza, sosiego y conse
jo que con tanto cariño me 
indicabas diciéndome que 
“las impaciencias nunca son 
buenas”.
Z”'1 racias, Don Facundo, 
^ - 'p o rq u e  me estimulaste 
al estudio y a la prepara
ción, ya que eras de los que 
pensabas que no todos va
lemos para todo y que la vi
da política era muy compli
cada y si algo hermoso ha
bía en ella era la generosi
dad y desprendimiento. 
"\/f" i admiración a un 

* -“-hombre que ha sabido 
ser ejemplo en su vida.

Rafael Jiménez Valcárcel

LA BALANZA

MADRE O VIRGEN

B:¡oníta disyuntiva se le 
>resenta a la mujer de 

finales del siglo XX. O ma
dre o virgen...

Así recientemente se ha 
expresado Juan Pablo 

II para quien la mujer ideal 
debe cumplir sólo una de 
las anteriores proposicio
nes, o madre o virgen, aña
diendo que el trabajo feme
nino no debe quitarle o im
pedirle la posibilidad de 
cumplir las funciones socia
les y familiares que le son 
propias. Pero, ¿cuáles son 
las funciones propias de la 
mujer dentro de la filosofía 
del Vaticano?

E: pregunta 
habrá de

una buena 
'que me temo 

contestarse a un doble ni
vel. Por un lado la mujer no 
puede dejar de contem
plarse como cualquier otro 
buen cristiano católico, es 
decir, repleta de las múlti
ples obligaciones morales 
que se imponen a todo 
buen creyente, con inde
pendencia de su sexo; por 
otro lado, el sexo femenino 
debe soportar una obliga
ción adicional de la que Tos 
miembros del género mas
culino estamos exentos: 
cumplir las funciones socia
les y familiares que le son 
propias. Pero, ¿cuáles con 
estas funciones propias de la 
nmjer?
I 1 orno pueden ver, por lo 
^-"reiterativo de mi pre
gunta, no lo tengo demasia
do claro. Aunque ese es un 
problema mío que no debe
ría generalizar. No obstan
te, supongamos que, arro
gándome especiales cono
cimientos teológicos de los 
que carezco, llegó a la con
clusión de que las funcio
nes propias de la mujer, no 
fueran otras más que las de 
contribuir a las tareas de la 
reproducción y educación 
de la prole católica, conclu

yendo en vista de lo mismo, 
que a todas luces en nada 
afecta a estas tareas la ma
ternidad virginal que estos 
días se debate en el mundo 
entero.
TTal vez la cuestión pudie- 

ra plantearse de otra 
forma, y rechazar esta clase 
de maternidad virginal por 
el hecho algo anómalo de 
que estos alumbramientos 
traerían al mundo criaturas 
huérfanas de padre, reper
cutiendo esta situación en 
el posterior desarrollo del 
infante.
¥ Je ro  nuevamente me 

pregunto si podría ser 
moralmente rechazable la 
progenie nacida de mujer 
virgen, unida en santo ma
trimonio con varón impo
tente (entendida tal condi
ción con amplitud de con
cepto). No veo la razón de 
ello si con semejante situa
ción la mujer sigue cum
pliendo con los fines espe
ciales que se le imponen: la 
reproducción de la especie 
y la educación de la misma 
dentro del ámbito católico, 
/ r e o  que la controversia 
^-"que se alza estos días lo 
es desde una perspectiva 
equivocada. En mi opinión 
la virginidad de la mujer es 
un hecho anatómico y una 
situación social con signifi
cado apreciable dentro sólo 
de un sistema moral equí
voco.
T a verdadera discusión 
■^ d e b ería  plantearse so
bre la base de si debe ser 
socialmente aceptable la 
reproducción y educación 
de los hijos por un solo 
miembro de nuestra espe
cie a sabiendas de los per
juicios emocionales que pa
ra el menor de esta situa
ción puede traer. Y visto 
así, la virginidad no es otra 
cosa más que un hecho 
anecdótico.
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PRESUPUESTOS 91 EN EL PRÓXIMO PLENO

LAS NEGOCIACIONES ENTRE EL PSOE E 
IZQUIERDA UNIDA, EN LA RECTA FINAL

Sólo hay cuatro propuestas "irrenunciables" en las que todavía no existe acuerdo IU/PSOE

Las negociaciones que el 
partido socialista e Izquierda 
Unida han venido mantenien
do sobre los presupuestos mu
nicipales de este año se en
cuentran en su recta final, de 
forma que con toda prob
abilidad se discutirán en un 
pleno extraordinario la sema
na próxima. En estas reunio
nes, el representante de IU, el 
concejal Francisco González 
Adrada, ha presentado cua
renta y dos propuestas de mo
dificación a otras tantas parti
das de los presupuestos.

De esas cuarenta y dos 
modificaciones que pedía IU, 
el equipo de gobierno, repre
sentado por el concejal de 
Hacienda, Crescendo Vicen
te, ha aceptado treinta. De las 
doce restantes, hay cuatro que 
Izquierda Unida considera 
“irrenunciables”, aunque unas 
lo son más que otras.

Tanto uno como otro par
tidos se acusan mutuamente 
de querer retrasar deliberada
mente la entrada de los presu
puestos en pleno, con el fin de 
conseguir una prórroga de los 
mismos. La cuestión es que el 
año pasado se aprobaron el 30 
de marzo, y los años anterio
res en diciembre, antes de co
menzar el ejercicio.

I  Yo te persigo, tú me 
persigues

Los representantes de Iz
quierda Unida ya manifesta

ron en enero con una nota de 
prensa su “preocupación” 
porque no se hubiese recibido 
el anteproyecto de los presu
puestos, a diferencia de otros 
años, cuando se les ha pro
puesto con celeridad y apre
mio.

Para González Adrada, es 
algo contradictorio que “se 
esté vendiendo inversiones re
lacionadas con el agua, di
ciendo que son el eje de estos 
presupuestos, cuando no se 
pueden poner en marcha 
mientras estos no entren en 
vigor”.

Adrada señala que en una 
reunión mantenida en febrero 
se les dijo que a finales de ese 
mes se querían llevar a pleno. 
“Este año hemos sido noso
tros los que hemos estado 
persiguiendo al concejal para 
tener un proceso de negocia
ción, al contrario que otros 
años”.

Para Rafael García Pove- 
da, portavoz municipal de IU 
que también ha participado 
en las reuniones, “el retraso 
se debe a la proximidad de las 
elecciones, y las inversiones 
más importantes previstas pa
ra 1990 no se han ejecutado 
en una sola peseta, por lo que 
se están haciendo ahora.

Por eso decimos que es 
engañosa la propaganda que 
habla del Plan de Obras 90- 
91, porque ese plan era del 
año 90 exclusivamente.

Como no hicieron nada, 
están invirtiendo ahora lo que 
tenían que haber hecho hace

Francisco González Adrada
un año, por lo que estos pre
supuestos no les corren prisa 
en absoluto.

Si esto sigue así, les va a 
pasar lo mismo con los del 91,

que se ejecutarán en el 92; pe
ro como hay cuatro años para 
irlos ejecutando no les impor
ta."

Pasa a página siguiente

CARRO CERIAS V IC TO R IA , S. L.

CHAPA - P INTURA Y  M E C A N IC A

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henares. Tel. 882 75 97
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Viene de página anterior

I  Mantener el consenso 
tras las elecciones

Los representantes de IU 
han pedido al equipo de go
bierno que respete los acuer
dos a los que se llegue tras las 
elecciones, de forma que el al
calde no utilice sus prerrogati
vas para modificar los presu
puestos, al igual que ellos se 
comprometen a lo mismo en 
caso de ganar las elecciones.

Izquierda Unida le ha pre
sentado al PSOE cuarenta y 
dos posibles modificaciones 
de partidas de los presupues
tos, de las que el partido so
cialista ha aceptado treinta, y 
doce no. De estas últimas, hay 
cuatro que IU considera “irre- 
nunciables”, y si no se acep
tan, su voto sería negativo.

Algunas de las modifica
ciones propuestas en realidad 
han sido errores técnicos, de
bido a que “hay una nueva 
economista”. Adrada ha seña
lado que ya hace mes y medio 
detectaron que faltaban todos 
los gastos del servicio muni- 
ciapl de limpieza, por lo que 
el borrador inicial de 10.200 
millones subió a 10.450 millo
nes.

Entre otras partidas, IU ha 
propuesto la rebaja del crédi
to de tesorería, que se dedica 
a facilitar la liquidez del 
Ayuntamiento durante el año 
económico, de 700 a 400 mi
llones de pesetas. Esta pro
puesta pertenece a las doce 

ue ha rechazado el equipo 
e gobierno.

H  Cuatro propuestas 
irrenuncia bles

Hay cuatro propuestas de 
IU que ha rechazado el equi
po de gobierno y que la coali
ción considera irrenunciables

Eara dar su voto afirmativo a 
>s presupuestos.

El primero de ellos es que 
los festejos taurinos deben ser 
gestionados por una empresa 
privada, en vez de por el 
Ayuntamiento. Para ello, los 
concejales de IU se remiten a 
los déficit que ha habido los 
últimos años. El año pasado 
fue de cerca de 10 millones de 
pesetas.

De todas formas, en las ne
gociaciones han “dulcificado” 
su propuesta, de forma que se 
acepta que se mantenga la

gestión municipal, pero se pi
de que “se bajen los diez mi
llones que hubo de pérdidas el 
año pasado, pasando de 65 a 
55 millones de pesetas, tanto 
en ingresos como en gastos”.

Otra propuesta es que se 
subvencione por el Ayunta
miento al camión que realiza 
las labores de desatranque de 
las conducciones de las comu
nidades de vecinos, que comu
nican con la red de alcantari

llado. Esta labor la realiza un 
camión de la empresa de 
Construcciones y Contratas, la 
única empresa con este servi
cio radicado en Alcalá.

Cuando es un servicio 
prestado al Ayuntamiento, se 
le cobran 7.000 pesetas, y 
cuando es a una comunidad 
de vecinos o particular, estos 
tienen que pagar 15.000 pese
tas. Izquierda Unida pide que 
se subvencione este servicio, 
que afecta a gran número de 
comunidades.

A la vez, “es una contrapo
sición del asunto anterior, 
cuando servicios que son ne
cesarios se privatizan, y sin 
embargo, esto no se hace con 
un servicio que en absoluto es 
imprescindible. Los festejos 
taurinos sí sería necesario que 
se privatizasen, y que se juga
se un empresario su propio di
nero”.

Otra de las propuestas 
irrenunciables para Izquierda 
Unida es la de aumentar la 
dotación de las becas para li
bros de texto de EGB. En

1989 se destinaron 35 millones 
de pesetas para familias con 
rentas de hasta un millón y 
medio de pesetas al año.

Los concejales de IU le 
han propuesto al concejal de 
Hacienda que se suba la parti
da hasta los 50 millones de do
tación, y se cubra a familias 
con rentas de hasta 25 millo
nes de pesetas al año. Tam
bién piden que se valore la 
renta per cápita dentro de la

familia, con el fin de que no se 
produzcan situaciones injus
tas.

La cuarta propuesta “irre- 
nunciable” es que se habiliten 
fondos para que haya bibliote
cas en todos los distritos, ya 
que “al contrario de lo que di
ce el concejal de Cultura, no 
hay bibliotecas en los distritos 
VI y VII.

En estas cuatro propues
tas, los representantes de IU 
aceptan que si no se reciben 
estas proposiciones, al menos 
se avance en su implantación.

■  El concejal de 
Hacienda

Para el concejal de Ha
cienda, Crescendo Vicente, a 
partir del momento que los 
festejos taurinos pasaron a ser 
gestionados por el Ayunta
miento, “la fiesta ha revivido y 
se conoce mucho mejor a la 
ciudad, ya que viene un gran 
número de personas a Alcalá

con motivo de las corridas de 
toros”.

Añade que “mi impresión, 
subjetiva, es que esta postura 
de IU se debe a cuestiones 
personales dentro de la coali
ción”, sin querer entrar en 
más detalles.

Sobre el camión de desa
tranque, señala que la propo
sición de los concejales de Iz
quierda Unida está en estu
dio, aunque entiende que “las

comunidades de vecinos son 
entidades privadas, y por 
ejemplo, cuando necesitan a 
un fontanero, nadie pide que 
ese servicio se les subvencio
ne”. Añade que el precio que 
la empresa Construcciones y 
Contratas le cobra al Ayunta
miento está estipulado desde 
el año 86, cuando se adjudicó 
el servicio".

El concejal también señala 
que es una buena idea que la 
adjudicación de becas de li
bros sea de acuerdo a la renta 
per cápita, pero que es una 
idea que él mismo ya propuso 
hace tiempo.

Sobre las bibliotecas, afir
ma que se propondrá el tras
lado de la “Esteban Azaña”, 
una de las dos existentes en el 
distrito V, situada al lado de 
donde comienza el distrito VI. 
En el VII, propone la posibili
dad de que se ubique una bi
blioteca en el mismo edificio 
que la Hemeroteca municipal, 
una vez que el club de jubila
dos se traslade a otra sede.

Félix Rodríguez

Crescendo Vicente
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EL FRÍO Y LA LLUVIA DESLUCIERON 
LOS DESFILES PROCESIONALES
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El pasado Domingo de 
Ramos daba comienzo la Se
mana Santa alcalaína con la 
bendición de los ramos en el 
palacio Arzobispal, seguida 
de una procesión con un co
frade representando a Jesu
cristo en su entrada en Jeru- 
salén.

La procesión quedó deslu
cida, al igual que el año pasa
do, debido al tiempo desapa
cible que reinó durante la ma
ñana dominical. La anécdota 
surgió cuando la burrilla que 
llevaba a Jesús se desbocó ca
lle abajo.

La procesión, a cargo de 
la Cofradía de las Peñas, que 
este año celebraba su segunda 
edición finalizó en la iglesia 
Magistral, donde el obispo 
celebró la santa misa. La pro
cesión recorrió la calle San
tiago, la plaza de Cervantes y 
la calle Mayor.

En el reportaje fotográfico 
de ambas páginas, realizado 
por J.M. Martín, se recogen

diversos momentos del Do
mingo de Ramos de este año 
y un aspecto de la procesión 
de Viernes Santo de la pasada 
edición.

El martes por la noche se 
celebró el tradicional y solem
ne Vía Crucis, partiendo y 
acabando en la iglesia Magis
tral, tras recorrer la plaza de 
los Santos Niños, Religiosas 
Filipenses, Madres Agustinas. 
Santa Ursula, Capilla del Oi
dor, Capilla de San Ildefonso, 
el convento de San Juan, el 
colegio de las Escolapias, las 
Carmelitas, la calle Imagen, la 
plaza de las Bernardas, San 
Felipe Neri, cardenal Cisne - 
ros.

El pregón de Semana San
ta de este año lo ha realizado 
Luis García Gutiérrez, el 
miércoles por la noche, en la 
iglesia de las Bernardas. Y a 
las doce de esa noche la pro
cesión del Silencio ha salido 
del convento de las Carmeli
tas Descalzas, en la calle Ima

gen, con el Cristo de las Pe- El Jueves Santo, tras el 
ñas (Ecce Homo). ' turno de vela al Cristo de las
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Una de las novedades de 
este año ha sido la incorpora
ción del desfile procesional de 
la Virgen de la Esperanza, 
tras quince años de ausencia, 
desde su tradicional sede de 
la Ermita de los Doctrinos. La 
imagen de la Virgen siempre 
había salido acompañando al 
Cristo de los Doctrinos, algo 
que no ha podido ser, debido 
a que el estado de conserva
ción de una de las mejores ta
llas de Alcalá, como es la del 
Cristo, no era el adecuado pa
ra moverla.

La procesión de la Virgen 
de ls Esperanza saldrá, en so
litario, desde la ermita de los 
Doctrinos, incorporándose a 
la procesión general media 
hora más tarde de su comien
zo, en la calle Escritorios.

A las ocho de esta tarde j 
saldrá la Procesión General 
desde la iglesia Magistral, se- I

En la esquina de las calles 
Mayor e Imagen tendrá lugar 
la despedida de la Virgen de 
la Soledad y del Cristo de las 
Peñas. Sonia Figueras cantará 
saetas desde los balcones del 
Centro Municipal de Salud, y 
desde la Casa-Museo de Cer
vantes, Charo de Alcalá, tam
bién cantará varias saetas a 
los pasos que se sucedan.

El cierre de la Semana 
Santa se realizará mañana, Sá
bado Santo, a las once de la 
noche, con la procesión de las 
Antorchas, desde el palacio 
Arzobispal hasta la iglesia 
Magistral.

H  Imaginería castellana

Peñas por los propios cofra
des, el paso de Jesús de Medi- 
naceli recorrió también las 
principales calles del centro 
histórico alcalaíno. El Viernes 
Santo, muy de mañana, la pro
cesión del Cristo de la Agonía 
recorrió las calles alrededor 
de la plaza de Cervantes, des
de la iglesia de Santa Ursula 
hasta la Magistral.

gún costumbre, y en ella parti
ciparán las cofradías de Jesús 
de Medinaceli, Cristo de la 
Columna, Virgen de la Espe
ranza, Cristo de los Trabajos 
(esta imagen se conserva en la 
iglesia de las Claras y sale por 
vez primera en esta Semana 
Santa), Virgen de los Dolores, 
Santo Entierro y la Virgen de 
la Soledad.

El recorrido en esta oca
sión es el siguiente: iglesia 
Magistral, San Juan, plaza de 
Palacio, plaza de las Bernar
das (donde se incorporarán la 
Virgen de la Soledad y el Je
sús de Medinaceli), Santiago, 
Tinte, Libreros, Beatas, plaza 
de Cervantes y calle Mayor, 
desde donde se volverá a la 
Magistral.

Coincidiendo con la Sema
na Santa, la compañía “Teatro 
Corsario”, de Valladolid, es
cenificó la obra “Pasión”, un 
drama barroco inspirado en la 
imaginería castellana y en los 
desfiles procesionales de la 
Semana Santa vallisoletana, a 
partir de textos de los cuatro 
Evangelistas, de Diego de San 
Pedro y de fray Luis de Gra
nada. Dirigida por Fernando 
Urdíales, está dividida en 
ocho cuadros, que repre
sentan diferentes momentos 
de la Pasión.

I  Tras quince años de 
ausencia
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■  TAXISTAS: UNA 
CIERTA FORMA DE 

ESCLAVITUD 
LABORAL POR EL 
AYUNTAMIENTO

El colectivo de taxistas 
que ejerce su trabajo en Al
calá de Henares se enfrenta 
con una situación laboral al
tamente curiosa, y que pre
senta pocos visos de justifi
cación, a la hora de realizar 
las guardias nocturnas en la 
parada situada junto al 
Ayuntamiento.

Desde el pasado verano, 
la Corporación alcalaína 
obliga a que dos taxis per
manezcan de guardia, desde 
las doce de la noche a las 
seis de la madrugada, para 
atender las posibles urgen
cias que se produzcan.

Hasta ahí todo perfec
to..., lo que ocurre es que las 
escasas recaudaciones que 
se realizan no hacen renta
ble este servicio nocturno 
para el trabajador del taxi, 
por lo que éstos tiene que 
empalmar sus horas de 
guardia con las del día si
guiente para conseguir hacer 
la "caja" que necesitan.

Los trabajadores solici
tan que o bien puedan efec
tuar sus guardias desde sus 
domicilios, acudiendo a una 
llamada teléfónica, como 
ocurría hasta este verano, o 
bien que el Ayuntamiento, 
que quiere "aparentar" que

presta este servicio a los ciu
dadanos "in situ", subvencio
ne de alguna forma a unos 
trabajadores que son los que 
verdaderamente vienen for
zados a prestar este servicio 
a costa de su trabajo, ya que 
para ellos resulta deficitario.

Sin embargo, dicen que 
el Ayuntamiento ni les sub
venciona ni siquiera les ha 
permitido estar al abrigo de 
las dependencias municipa
les, en las largas noches de 
invierno, sólo les obliga si
guiendo la táctica del "orde
no y mando".

Por otra parte, si alguna 
vez se produjese un asalto 
nocturno, ¿quién sería el

responsable?, ¿el trabajador 
que no decidió libremente 
salir por la noche a ejercer 
su oficio o el Ayuntamiento 
que le forzó a estar de servi
cio?

■  300.000 
VOLUMENES PARA 

LA BIBLIOTECA 
CENTRAL

En el pleno municipal ce
lebrado la semana pasada se 
aprobó la adjudicación de la 
construcción de la futura bi
blioteca central de Alcalá a 
la empresa Fomento, por un

monto de 180 millones de 
pesetas. El plazo de ejecu
ción será de uu año y medio 
a dos años, aproximadamen
te.

Estará situada detrás del 
edificio de Caracciolos, de
trás de la iglesia y el edificio 
universitario actualmente en 
remodelación. El diseño que 
tiene es de “arquitectura del 
siglo XX”, según ha explica
do el concejal de Cultura, 
Modesto Quijada.

Esta biblioteca será la se
de central de la red de bi
bliotecas, siete en total en la 
actualidad, repartidas en la 
mayoría de los distritos. Con 
esto se pretende adelantarse 
a la gran demanda que Alca
lá va a tener en los años fu
turos, con un p a n  número 
de alumnado de bachillera
to, formación profesional y 
EGB. Se ha previsto que 
tenga una gran sala de lectu
ra, con salas dedicadas a los 
jóvenes y a lps niños, salas 
de estudio, además de ser un 
proyecto concebido para el 
crecimiento paulatino de los 
próximos veinte años.

En el proyecto se con
templa que el acceso al libro 
sea sin barreras de ninguna 
clase. Las estanterías estarán 
colocadas a lo largo de una 
rampa que ocupará las dos 
plantas que tendrá la biblio
teca, “procurándose que pa
seen alrededor de los li
bros”, tal como señala el 
concejal Quijada.

Esta rampa estará inde
pendizada del resto de salas 
del edificio, el cual tiene 
cierta forma de tronco de pi
rámide
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municipal, autonómica y del 
estado, a través de Renfe, así 
como por la posterior utiliza
ción inmobiliaria de parte de 
los terrenos que se desocu
paran.

■  AUGE DE LOS 
PRONOMINALES

■  ALCALÁ DE LAS 
ALTURAS

En la fotografía de arriba 
se aprecia la pasarela que 
une el Distrito VIII de Alca
lá con el resto de la ciudad, 
pasarela que, pese a su im
ponente aspecto o quizá pre
cisamente a causa de su altu
ra y de su ubicación, que 
probablemente no es la más 
adecuada para prestar servi
cio a quienes más lo necesi
tan, es decir, los propios ve
cinos del Distrito VIII, sino 
que más bien ha sido conce
bida como un elegante rema
te del Paseo de la Estación, 
ha sido repetidamente con

testada por los vecinos de la 
zona, que incluso han roto 
en diversas ocasiones la ta
pia o muro de cemento que 
impide cruzar directamente 
las vías.

Los vecinos piden una 
nueva pasarela, mejor situa
da para sus necesidades, pa
sarela que ha sido prometida 
por RENFE, pero que tar
dará alrededor de un año en 
ser realidad.

Mientras tanto, Alcalá 
seguirá siendo una ciudad 
partida irremisiblemente en 
dos, como se aprecia en la 
fotografía de abajo.

La única solución verda
dera a este problema sería el 
enterramiento definitivo de

las vías férreas a su paso por 
Alcalá, circunstancia no tan 
difícil de conseguir, puesto 
que medidas semejantes se 
han ensayado ya en localida
des como Getafe o Madrid.

La forma de financiación 
tendría que ser conjunta,

De un tiempo a esta par
te, los creativos de publici
dad han descubierto la im
portancia dentro del vocabu
lario español de los verbos 
pronominales, que sirven 
tanto para masivas campañas 
televisivas de productos lai
cos, como para promocionar 
la Semana Santa alcalaína en 
estos carteles situados a la 
entrada de la ciudad.

"Visítala. Vívela" es el le
ma que nos proponen ahora, 
y, aunque el tiempo no 
acompañe demasiado, la 
¡dea de promocionar una Se
mana Santa cada vez más ri
ca, es plausible.
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SEÑORIO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
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de ¡a 2 ona, henos creado un nuei/o concepto de 
vivienda proyectado hacia tos espacios abiertos..

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 n .2 construidos; conjunto ideado para hacer 
la vida más fácil Te!. 888 07 05.
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SEGÚN IZQUIERDA UNIDA DE ALCALÁ

«EL CONCEJAL DE EDUCACIÓN 
DE ALCALÁ SE ESTÁ LUCIENDO»

Zona deportiva del Colegio "Puerta de Madrid", con socavones y vallas derruidas

Izquierda Unida de Al
calá ha denunciado que lle
van tres meses paralizadas 
las obras de la escuela de 
idiomas, dos meses paraliza
das las obras del gimnasio 
del Colegio “Puerta de Ma
drid”, cuya zona deportiva 
aparece en la fotografía su- 
pcrioor, con las vallas de
rruidas, y que sigue sin po
nerse el semáforo a la salida 
del Instituo VII.

“Si hay algo que ha defi
nido la gestión del concejal 
de Ecuación en estos cuatro 
años ha sido su nefasta ges
tión en el seguimiento y con
trol de las obras a realizar 
en su área”, afirman.

Para los representantes 
de I.U. esta desidia ha pro
vocado tensiones sociales in
necesarias en relación con la 
matriculación de los estu
diantes de enseñanzas me
dias y ha motivado que en el 
curso 87-88 más de mil qui
nientos alumnos sufriesen 
una situación escolar de do
ble turno.

Actualmente, están para
das las obras de la Escuela

Oficial de Idiomas, en la an
tigua fábrica de harinas. Ha 
tenido que ser reformado el 
proyecto sobre la marcha y 
además se están alzando 
opiniones sobre la posibili
dad de que esta Escuela se 
quede pequeña, aun antes 
de su inauguración.

En el colegio “Puerta de 
Madrid” hace dos meses 
que se pusiera unas vallas 
para marcar el terreno de 
un gimnasio que llevaba re
clamando la comunidad 
educativa del colegio desde 
hacia varios años.

H  Aspecto abadonado 
y caótico

Hoy el aspecto del patio 
del colegio es caótico, con 
las vallas tiradas y sin pers
pectivas sobre cuándo van a 
comenzar las obras. Su pla
zo de ejecución es de seis 
meses, con lo cual ya no van 
a poder estas estas instala
ciones para el inicio del cur
so 91-92, en septiembre.

La asociación de padres 
de alumnos del instituto VII, 
solicitó hace ya más de cua
tro meses, unas instalacions 
semafóricas a la salida del 
recinto educativo, para evi
tar el peligro que representa 
para los estudiantes la salida 
de varios cientos de ellos a 
la Carretera de Alcalá-Me
co, que pasa junto al institu
to. El concejal de Educa
ción, Urbano Brihuega, de
legó esta gestión en el con
cejal de Tráfico, Anacleto 
Escobar, y ahí se ha parado, 
la gestión de esta necesidad 
ineludible para estos jóve
nes.

Desde el grupo de con
cejales de Izquierda Unida: 
“se quiere hacer una llama
da de atención a todas las 
personas afectadas por estas 
parálisis de gestión del con
cejal de Educación y nos 
ofrecemos a seguir insistien
do ante el Equipo de Go
bierno para buscar una solu
ción inmediata que consiga 
de esta forma el desbloqueo 
de la paralización de las 
obras actuales”.

LA AA.W. 
"CERVANTES" 

DENUNCIA LAS 
OBRAS DEL 
DISTRITO D

La Asociación de Vecinos 
Cervantes, por enésima vez 
DENUNCIÁ la caótica ejecu
ción de las obras que se están 
realizando en el Distrito II, 
concretamente en la coloca
ción de aceras, vertidos de 
aguas, adoquinados, etc., etc., 
etc.

Después de haber realizado 
una visita a las obras que se 
están realizando en union de 
un grupo de vecinos afectados 
por dichas obras, se pudo 
comprobar “in situ”, la mala 
ejecución de las mismas.

Pudimos constatar que las 
baldosas no tienen firme, están 
rellenas de arena. Las caídas 
de las aguas vierten hacia las 
terrazas de los vecinos y las 
zonas centrales están adoqui
nadas de tal forma que más se 
asemeja a una “montaña rusa” 
que una acera debidamente 
acondicionada.

Hasta la fecha se han olvi
dado de construir rampas de 
accesos para las señoras que 
transporten carritos de com
pras, sillas de niños y coches 
de minusválidos.

Esto ha sido denunciado 
con anterioridad en la Junta 
de Distrito, el pasado día 14 
de marzo durante el último 
pleno.

Por todo lo anteriormente 
expuesto, esta asociación 
¡EXIGE!, se paralice las 
obras, hasta en tanto no se ha
ga una inspección técnica por 
personal COMPETENTE, ya 
que creemos que se está dila
pidando el dinero de todo los 
contribuyentes. La asociación 
dispone de as firmas de veci
nos afectados necesarias en 
apoyo de nuestras reivindica
ciones. Caso de que no sean 
atendidos con la debida clari
dad estas peticiones, nos vere
mos obligados a convocar las 
movilizaciones ciudadanas que 
sean necesarias.

Todos estos temas estaban 
relacionados en las peticiones 
que se les iba a plantear al Sr. 
Alcalde, durante la entrevista 
que habíamos solicitado hace 
más de un mes y que hasta la 
fecha no hemos tenido con
testación.

AA.W. CERVANTES
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Ruta y bases del concurso

ALCALÁ DE HENARES CON AVENTURA ’92
Disminuye el ritmo de la 

vida laboral en esta semana 
semi- vacacional y bueno es 
que, en consecuencia se ami
nore también el tono de las 
polémicas que de aquellas 
suelen derivarse lamentable
mente originar una cortina 
de humo.

El Sr. Díaz, secretario de 
la Alcaldía, se avino con di
mes y diretes, sobre la ges
tión organizativa de la pre
sentación a los jóvenes alca- 
laínos de la ruta y bases del 
concurso Aventura 92 en la 
Universidad Cisneriana, en 
lugar de reconocer y satisfa
cer el derecho que los jóve
nes y la ciudad de Alcalá tie
nen a conocer, más allá de 
una vaga y tergiversada nota 
de prensa, el contenido 
orientativo de las activiades 
que se pretenden realizar 
respecto al programa de 
Aventura 92 y a otros con
memorativos del Quinto 
Centenario.

Mientras tanto, el Sr. Jo
sé Manuel García Prieto, 
presidente de la FAE des-

Cués de haber conseguido 
is prebendas y privilegios 

que necesitaba del Sr. Díaz 
en su pretensión de apro
piarse del proyecto, intentó, 
-serio traspiés- que la oposi
ción bendijera en nada ele
gante maniobra. Presentó 
para ello y sin autorización 
alguna el proyecto más abajo 
indicado en el que reconoce 
naturalmente no ser coordi
nador del mismo.

Es por ello, que como 
promotor y diseñador de tal 
programa, deseando e inten
tando que no se vea perjudi
cado por tan torpes e inno
bles procederes, siento la 
conveniencia de ponerlo a 
disposición de la opinión pú
blica alcalaína como una 
propuesta abierta a la parti
cipación y al debate de cuan
tas personas e instituciones 
interesadas quieran vincular
se al mismo desde una infor
mación transparente y una 
participación activa.

Este programa debida
mente registrado en su día 
en el depósito legal de la 
propiedad intelectual, cons
tituye un primer avance in

troductorio respecto al con
junto de posibilidades que, 
suscitadas por estas primeras 
realizaciones, se están pro
gramando actualmente con 
el objetivo de que Alcalá al
cance el protagonismo que 
se merece dentro de las cele
braciones del Quinto Cente
nario, y de los que en su mo
mento se informaron amplia
mente.

Aventura 92 y Alcalá

Proyecto dirigido por el 
periodista D. Miguel de la 
Cuadra Salcedo, patrocina
do por "Banesto" y con la co
laboración de la Sociedad 
Estatal para la Celebración 
del V Centenario del Descu
brimiento de América, con
siste en un ambicioso pro
grama que se realiza anual
mente en el cual participan 
los gobiernos de veintidós 
países hispanoamericanos. 
Cada país selecciona a de
terminado número de jóve
nes estudiantes por medio de 
los trabajos académicos con
vocados públicamente.

Los seleccionados reali
zan un viaje repitiendo las 
rutas colombianas en un 
transatlántico que ha venido 
a ser denominado "aula na
vegante", pues durante la tra
vesía se celebran cursos y ex
periencias educativas y for- 
mativas realizados por céle
bres profesores de las uni
versidades de todos estos 
países. El viaje continúa lue
go en tierras americanas 
(Amazonia, Islas del Cari
be,...), siempre cubierto de 
los contenidos académicos, 
históricos, sociales y científi
cos que acomete la expedi
ción.

Oportunidad del programa

No, es necesario recordar 
la dimensión americanista de 
Alcalá a quien no sólo la co
noce sobradamente, sino que 
contribuye también a su fa
vorable desarrollo con soste
nido esfuerzo.

Más allá de una enseñan
za meramente técnica o aca- 
demicista, la revitalización 
en nuestros centros de estu
dio del sentido vivo y diná
mico del quehacer educativo 
exige una intensa corriente 
de conexión con la realidad.

La magnitud histórica y 
las posibilidades de futuro 
del acontecimietno que da 
sentido al V CENTENARIO 
no pueden resultar ajenas o 
indiferentes a los contenidos 
y objetivos de la compleja re
alidad educativa.

El programa de Aventura 
92, permite felizmente la co
nexión entre ámbitos difícil
mente armonizables desde 
un formalismo cultural este
reotipado e historicista. Y es 
que la riqueza singular de es
te programa cultural, educa
tivo y recreativo es haber 
fundido las múltiples dimen
siones de una educación in
tegral en un clima de aventu
ra humana entre los ecos de 
un pasado inagotable y los 
sueños de un futuro irrenun- 
ciable. Estos ecos no son 
aquí gigantes quijotescos, si
no posibilidades de vida a un 
esfuerzo solidario, comunita
rio y realista del que este 

.empeño por inaugurar dig
namente la ruta oficial de 
"AVENTURA 92" es una 
nueva, importante y deseada 
muestra. Es pues justo título 
el conseguirlo.

Objetivos

Municipales-generales.
Incluir a Alcalá de Hena

res en la ruta oficial de Alca
lá como lugar más apropiado 
para un inicio de esta expe
riencia que reavive los verda- 
daderos orígenes históricos 
de las rutas colombianas (en
trevista Colón-Reyes Católi
cos en Alcalá).

Promoción de Alcalá en 
el programa cultural de 
"AVENTURA 92" mediante 
las posibilidades de su histo
ria y tradicional relación con 
América.

Refuerzo del protagonis
mo de Alcalá en los aconte
cimientos del "V CENTE

NARIO".
Establecer cauces educa

tivos que permitan la rela
ción positiva de los jóvenes 
al calarnos con esta impor
tante dimensión americani- 
cista de su medio urbano.

Favorecer la identifica
ción de la ciudadanía en ge
neral con la historia y voca
ción americanista alcalaína.

Pedagógicos.
Dar a conocer al alumna

do alcalaíno la ruta de 
"AVENTURA 92" y su am
bicioso proyecto cultural.

Motivar a la participa
ción en el concurso.

Creación de un grupo de 
trabajo para coordinar y ar
monizar la participación de 
los alumnos en un proyecto 
global coherente que refuer
ce la calidad de las aporta
ciones individuales aumen
tando así las posibilidades de 
ser seleccionados para el 
mayor número posible de 
alumnos.

Desarrollo de una diná
mica interactiva que favorez
ca el desarrollo personal y 
social mediante la experien
cia vital de su integración en 
un objetivo de grupo.

Permitir una justa valora
ción del gran fenómeno cul
tural que supuso y supone 
para España la relación con 
América.

Desarrollar los intereses 
y preferencias culturales y 
personales dentro del marco 
de un determinado sentido 
histórico en su doble vertien
te: pasado-futuro.

Iniciar y mentalizar en 
una dinámica de relación fe
cunda con el horizonte cultu
ral del 92, que pudiera llevar 
posteriormente a interesan
tes actividades organizadas 
autónomamente en el mismo 
sentido: jornada de "AVEN
TURA 92" en Alcalá.

Creación de un grupo de 
investigación teatral que per
mitiera la realización de via
jes o intercambios con países 
americanos en los que pu
diéramos el trabajo realiza
do, participación den la EX
PO 92, etc., y que simultá
neamente ahonde en los la
zos de fraternidad.

José Maria Llórente
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EMPRESA CONSTR UCTORA

inform a sobre 
RESIDENCIAL PASTRANA

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

VIVIENDA TIPO 

5  B

SEM ISOTANO

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA

VIVIENDA TIPO 

5 B

BUHARDILLA

No se p ierda  n u estro  anuncio  d e  la sem ana q u e  v iene

1H ■  i HERCESA.
■  V Angel Martín Puebla, 30 

Tinos: 22 53 72 ■ 23 13 94 
GUADALAJARA
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A LOS MEDIOS DE COMUNICACION

COMUNICADO DEL GRUPO 
POPULAR DE ALCALÁ

DESDELA
INDEPENDENCIA

Francisco Navas Sanz

NUEVAS FORMAS

Alcala de Henares, 21 de 
Marzo de 1.991

EL GRUPO MUNICI
PAL POPULAR del Ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
agradece públicamente la la
bor realizada por nuestro 
Concejal, D. Luis Garrido 
Lestache y Martínez dentro 
de su capacidad durante estos 
ya casi cuatro años, y que por 
motivos personales ha decidi
do dejar este grupo.

EL PARTIDO POPU
LAR seguirá, como siempre, 
con las puertas abiertas para 
que entren los que quieran 
trabajar, y para que se mar
chen los que, llegado un mo
mento, piensan que lo suyo no 
es trabajar por un pueblo y 
por un ideal. Y por supuesto , 
como en este caso, reconoce
remos el trabajo de todos y 
cada uno de nuestros Conce
jales, elegidos por todos aque
llos que han votado al PAR
TIDO POPULAR. Pero el 
agradecimiento no tiene que-

E1 CDS de Torrejón de 
Ardoz considera que deben 
revisarse y actualizarse todas 
las Ordenanzas Municipales 
que se refieren a la protec
ción del medio ambiente, en 
especial aquellas que inciden 
sobre la emisión de ruidos y 
vibraciones, estableciendo en 
la ordenanza correspondiente 
un nivel máximo y mínimo de 
decibelios permitidos para di
ferentes actividades y sectores 
en horas diurnas y nocturnas.

El Centro Democrático y 
Social de la localidad propo
ne tomar como punto de ref
erencia el Reglamento de ac
tividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas actual
mente vigente, que tiene por 
objeto evitar que las instala
ciones, establecimientos, acti
vidades, industrias o almace
nes, sean públicos o privados, 
produzcan incomodidades, al
teren las condiciones norma
les de salubridad e higiene del

ser un puesto en una lista, ya 
que para trabajar por esos 
ideales hay muchísimos luga
res y puestos.

Lamentamos, eso sí, que 
tristemente, y por no ocupar 
un sitio en una lista municipal, 
se tomen decisiones persona
les caracterizadas en berrin
ches, como los niños peque
ños, y que el trabajo realizado 
por esa persona durante cua
tro años, se vea eclipsado to
talmente en sólo un día por 
esa decisión.

EL GRUPO MUNICI
PAL POPULAR seguirá, por 
supuesto, en la línea de traba
jo que hemos llevado hasta 
hoy, y agotaremos el plazo 
que resta hasta el día 26 de 
Mayo, y en el que los alcalaí- 
nos decidirán con su voto la 
valoración de ese trabajo, pre
miando a unos, y reprobando 
a otros.

Grupo Municipal Popular 
del Ayuntamiento de Alcalá 

de Henares

medio ambiente y ocasionen 
daños o impliquen riesgos 
graves para las personas o los 
bienes.

Máximo García, portavoz 
del grupo de concejales del 
CDS en el Ayuntamiento de 
Torrejón, considera que el 
Ayuntamiento debe regular, 
de acuerdo al Reglamento re
cién referido, las condiciones 
para el otorgamiento de licen
cias, con lo que poder corre
gir los efectos derivados de su 
no regularización.

Dentro de este mismo or
den de cosas, el CDS estima 
oportuno incentivar u obligar 
a los titulares de empresas a 
que tomen medidas de inso
norización y amortización de 
vibraciones, para que no se 
transmitan a las viviendas o 
locales colindantes.

Los servicios municipales 
deberían ser los encargados 
de realizar inspecciones pe
riódicas fijas.

í  a verdad es que los pró- 
-■-'ximos meses, nos van a 
deparar una actividad fre
nética en la vida política 
municipal, la proximidad de 
las elecciones hará que to
das las fuerzas políticas co
miencen a diseñar sus pro
gramas electorales y sus es
trategias de acercamiento a 
la sociedad: es el ritual de 
funcionamiento de ese pe
ríodo.

Curiosamente, nosotros, 
que optamos por el sistema 
parlamentario frente a las 
connotaciones que conlleva 
el presidcncialista y sus for
mas de elección, cada vez 
más caemos en la inercia de 
este sistema.

Y cada vez más los par
tidos políticos tienden a di
señar campaña en los últi
mos momentos con impor
tantes novedades e impac
tantes a la vez, así algunos 
ya utilizan el teléfono direc
to para diseñar su progra
ma, otros decidirán gober
nar contigo y algunos otros 
seguirán ofreciendo rebajar 
la mili a tres meses, para 
después del período de 
elecciones camuflarse de
jando tras de sí un gran nú
mero de desilusiones.

Sin embargo una refle
xión profunda de los ciuda
danos debería ir acompaña
da de algunas importantes 
cuestiones por lo que res
pecta exclusivamente a la vi
da municipal, cuestiones 
que podrían resumirse en:

1. - Existencia de una op
ción que marcase una apro
ximación real y permanente 
al ciudadano y sus proble
mas cotidianos.

2. - Existencia de una op
ción netamente municipal 
que gestionase sólo y exclu
sivamente los intereses loca
les “Por y Para Torrejón”.

3. - Línea directa del ciu
dadano con sus repre

sentantes en todo momento 
desmontando así, la tan co
nocida política de despacho 
desconectada con las in
quietudes más simples.

4. - Compromiso cierto 
de nuestros políticos con el 
municipio, no con intereses 
partidistas que se dirimen 
en las Sedes de Madrid.

5. - Programas electora
les abiertos durante toda la 
legislatura y abiertos a to
dos los colectivos, en la me
dida de las posibilidades de 
dar satisfacción a sus reivin
dicaciones lógicas y por el 
bien del municipio.

Diseñar pues y en defini
tiva, estrategia local, gestio
nar localmente, hacer como 
máxima de trabajo nuestro 
municipio, eso es lo impor
tante.

Quizás estas cuestiones 
sean punto de referencia y 
aproximación a las nuevas 
ideas de Renovación e Inde
pendencia que se han gene
rado en muchos municipios 
del Corredor del Henares.

Ideas que conforman 
nuevas formas de hacer y  de 
participar, que rompen con 
la tradición más pura de in
tereses partidistas e ideoló
gicos al servicio de centros 
de poder. La gestión no tie
ne ideología máxime si está 
referida al entorno local.

Entramos en la Semana 
Santa, un período para al
gunos vacaciona; para otros 
muchos, momentos de refle
xión y de vivir la religión; 
para otros unos días más 
que pasar sin pena ni gloria. 
En cualquiera de los casos 
un tiempo en el que casi to
do el mundo hace un parén
tesis en sus expectativas y 
en su trabajo, tiempo de re
flexión para muchos de no
sotros ante estos próximos 
meses. Tiempo de valorar y 
de decidir, tiempo de acla
rar ideas ante la avalancha

CDS/TORREJON

ACTUALIZACION DE LAS 
ORDENANZAS AMBIENTALES
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LIBROS RECIBIDOS

«IV Congreso Nacional de Vexilología. 
Comunicaciones». Sociedad Española de Vexilología. 
Alcalá de Henares, 1990. 143 p., ilustraciones. Edición 

de 300 ejemplares numerados.

Publicación que recoge 
las comunicaciones presenta
das al IV Congreso Nacional 
de Vexilología, celebrado en 
Alcalá de Henares entre los 
días 8 y 10 de diciembre de 
1989.

La edición, patrocinada 
por el Ayuntamiento de Al
calá, incluye un total de doce 
trabajos referidos todos ellos 
a diferentes aspectos de la 
Vexilología (Ciencia que se 
ocupa del estudio de las ban
deras, estandartes y ense
ñas), tanto antigua como mo
derna.

A destacar los trabajos de 
J. María de Domingo sobre 
la bandera y escudo del 
“Reino de las XV Islas”, la 
primera conocida de Améri
ca; las divisas de las legiones 
romanas, por Ignacio López; 
un interesante estudio sobre 
banderas liberales y carlistas, 
a cargo de Antonio Manza
no; un completo inventario 
de las banderas municipales 
del País Vasco realizado por 
Tomás Rodríguez; un trabajo 
de M. Vicente Sánchez que 
intenta poner al día el con
trovertido tema del llamado

“Pendón de Castilla” y un 
documentado estudio sobre 
las poco conocidas banderas 
del Trienio Liberal, presen
tado por Luis Sorando.

AGUIRREZABAL 
MARTIN, Francisco: 

«Manual de recuparación 
de obras de arle». Tomo 
I: “Pintura sobre telas”. 

Alcalá de Henares, 1991. 
Edición de autor. 174 p., 

ilustraciones.

Interesante manual edita
do por un profesor del Ta
ller-Escuela de Restauración 
de Alcalá de Henares. Este 
primer volumen -es intención 
del autor que exista un conti
nuidad- está dedicado a la 
restauración de pinturas so
bre telas. En él se describen 
pormenorizadamente todos 
los procesos técnicos usados 
en restauración, desde el 
exámen e informe previo, 
hasta el barnizado final, pa
sando por el reentelado, lim
pieza, retoques, tratamiento 
de los marcos, etc. Pese a su

nivel técnico (evidentemente 
va dirigido a todos aquellos 
que se dedican a la restaura
ción), presenta también un 
gran interés para aficionados 
y estudiosos de la historia del 
arte y de la recuperación de 
nuestro patrimonio. Espe
cialmente in te re sa n te s  son

MUÑOZ JIMENEZ, José 
Miguel: «Fray Alberto de 

la Madre de Dios. 
Arquitecto (1575-1635)».

Ediciones Tantin. 
Santander, 1990. 85 p., 

fotografías.

José Miguel Muñoz Jiménez

FRAY ALBERTO 
DE LA MADRE DE DIOS

Arquitecto
______________  (1575-1635)

..... .. mm»*»

los apartados dedicados a la 
identificación de las fibras 
textiles y a la iconografía, en 
el que por orden alfabético 
se detallan todos los atribu
tos con los que se suelen rep
resentar a los santos y que 
facilita la enormemente la, 
no siempre fácil, identifica
ción. Una única pega: el li
bro está editado por sistema 
de fotocopias y los tipos son 
de máquina de escribir, lo 
que evidentemente influye de 
forma negativa en su presen
tación.

MANUAL

D i

RECUPERACIÓN

O Í

OBRAS m  ARTE

TOMO I

Interesante y documenta
do estudio sobre uno de los 
más importantes arquitectos 
de la orden carmelitana, au
tor de edificios tan importan
tes como el monasterio de la 
Real Encarnación de Ma
drid. La obra comienza con 
un estudio biográfico de fray 
Alberto (Santander, 1575 - 
Pastrana, 1635L empezando 
desde su árbol genealógico, 
para continuar con un repaso 
a toda su obra arquitectóni
ca, en la que se incluye el 
convento de Carmelitas del 
Corpus Christi o de “Afue
ra” de Alcalá de Henares, el 
de Guadalajara, la colegiata 
de Pastrana o la parroquia 

¡ de san Pedro de Yunquera. 
No por nada, esta zona es 
una de las que concentra el 
mayor número de obras de 
este importante arquitecto 
del barroco conventual cas
tellano. Concluye con un 
análisis del significado de su 
obra, de sus aportaciones e 
innovaciones. Una buena co
lección de fotografías y pla
nos completa esta interesan
te monografía que, en el caso 
concreto de Alcalá, recoge 
datos interesantes sobre la 
actividad de fray Alberto.

V.S.
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EN 1985 GANÓ EL CIUDAD DE ALCALÁ

JUAN MANUEL MUNOZ AGUIRRE, GANADOR 
DEL PREMIO «HIPERION» DE POESÍA 1991

do 19 de marzo un jurado inte
grado por Francisco Castaño, 
Luis García Montero, Julio 
Llamazares, Jesús Munárriz, 
Carlos Piera y Jenaro Talens, 
examinó los 318 trabajos pre
sentados y finalmente decidió 
por unanimidad, con la abs
tención de Llamazares en la 
votación final, conceder el 
premio a Juan Manuel Muño/ 
y finalista el libro de Luis Mu
ñoz “Fábula del tiempo”.

Juan Manuel Muñoz en 
unas declaraciones a LA 
CRONICA DEL HENARES 
expresó su gran satisfacción 
por el premio obtenido, ya que 
lo consideraba como una “po
sibilidad seria de editar digna
mente su trabajo y que llegue a 
mucha gente através de una 
buena distribución, algo que 
no ocurrió con «Omnia», que 
pese a su buena presentación, 
la limitada difusión hizo que 
pasara desapercibido.” V.S.

Juan Manuel 
Muñoz Aguirre

OMNIA

Con “Omnia” logró el 
Ciudad de Alcalá 1985

Juan M. Muñoz, premio Hiperión 1991

Juan Manuel Muñoz Agui
rre ha conseguido el premio 
«Hiperión» de poesía, uno de 
los más prestigiosos del pano
rama actual.

Muñoz Aguirre, que traba
ja desde hace más de siete 
años en Alcalá como encarga
do de la Biblioteca Pública 
Municipal Esteban Azaña, ya 
fue premio Ciudad de Alcalá 
en 1985 con su libro de poe
mas “Omnia”.

Juan M. Muñoz (Madrid, 
1959) está cursando en la ac
tualidad el quinto curso de So
ciología en la Universidad 
Central de Madrid.

En 1983 ingresó por oposi
ción en el ayuntamiento de Al
calá de Henares, donde traba
ja en la actualidad teniendo a 
su cargo la Biblioteca Esteban 
Azaña. En 1985 fue galardona
do con el premio Ciudad de 
Alcalá en la modalidad de 
poesía, del que nació “Omnia” 
(Fundación Colegio del Rey, 
1986), hasta el momento su 
único libro.

En abril de 1986 organizó 
el ciclo «Cincuenta años de 
poesía española», realizado en 
Alcalá. Ha publicado sus poe
sías en diversas revistas y fue

seleccionado para el número 
extraordinario que «El Uroga
llo» dedicó a la “Poesía últi
ma”. También cuenta con un 
breve ensayo titulado “El ojo 
feraz” sobre la obra del pintor 
Matías Quetglas que abría el 
catálogo de la exposición anto- 
lógica celebrada conjuntamen
te en Oviedo y en Alcalá. En 
septiembre de 1990 apareció 
una segunda edición de “Om
nia”, en tirada limitada para 
bibliófilos, ilustrada con xilo
grafías del pintor Gabriel V¡- 
llalba, coordinador del área de 
exposiciones de la Fundación 
Colegio del Rey.

■  “ADIOS, DIJO EL 
DUENDE”, PREMIADO 

POR UNANIMIDAD

El libro con el que ha obte
nido el premio «Hiperión» de 
1991, que con ésta alcanza su 
sexta edición, lleva por título 
“Adiós, dijo el duende” y está 
previsto que esté en las libre
rías a mediados del próximo 
mes de mayo, coincidiendo 
con la celebración de la Feria 
del Libro de Madrid. El pasa-

EI OA.D.E. CONVOCA Concurso de Méritos 
para la adjudicación de 

TRES BECAS DE INVESTIGACION

•  BECA N® 1: ORGANISMOS INSTRUMENTALES 
PARA EL DESARROLLO REGIONAL Y  LOCAL 
EN  LA EUROPA COMUNITARIA

•  BECA N® 2: ACTIVIDADES Y  PROGRAMAS DE LA 
C.E.E. DE INTERES PARA SU PROYECCION EN  
LA EUROPA COMUNITARIA.

•  BECA N« 3: URBANISMO Y  DESARROLLO EM
PRESARIAL EN EL CONTEXTO DE LA C.E.E.

Cuantía de la BECA: 900.000 ptas.
Plazo de realización: 12 meses

AMPLIADO PLAZO DE SOLICITUDES 
HASTA EL 8 DE ABRIL DE 1991

Para mayor información y recogida de bases 
dirigirse al registro del OA.D.E.
Alcalá de Henares, 6 de marzo de 1991 

Fdo. Juan Antonio Pérez Pérez. GERENTE DEL OAD.E.
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Poco de sátira y demasiado de tópico y anacronismo

«PARA.LELOS’92» HIZO HONOR A SU TÍTULO

LA SATIRA 
SOCIAL 

INGENUA

Para.Lelos’92 
es la vuelta, a los 
escenarios, tras di
versas ausencias, 
de dos históricos 
del teatro español,
Juan Margallo y 
Petra Martínez.
Quién no recuerda, 
sobre todo a Mar- 
gallo, “alma mater” 
del grupo «Tába
no» o del teatro es
table del «Gayo 
Vallecano», es in
cuestionable su 
contribución a la 
renovación del len
guaje teatral, sobre 
todo en cuanto a 
los contenidos, y 
de justicia es reco
nocérselo.

Pues bien, tras 
períodos de activi
dad intermitente 
hemosles aquí de 
nuevo con su mon
taje propio, en su 
linea más tradicio
nal de sátira social.
En esta ocasión su 
objetivo es el omni
presente 92, la idea
a priori resulta muy atractiva aunque los 
resultados no acompañen tanto.

La secretaria general del «Coconvis 
92 S.L.» ("Comisión con vistas al 92, sin 
excesivo ánimo de lucro") presenta ante 
su auditorio, el patio de butacas, los ob
jetivos del organismo al que pertenece. 
Y es aquí cuando aparecen los primeros 
anacronismos, pues Piluca, que así se 
llama la secretaria, tiene todas las trazas 
de ser una digna representante de la

Piluca proclama: “Abajo las corridas de toros”. En el 92 serán submarinas.

bre asuntos intemporales, clichés y en 
un tono un poco trasnochado. Las críti
ca no es corrosiva, no pica en el paladar; 
en una palabra, no molesta.

Tiene momentos de ingenio y de iro
nía suave, pero esperábamos algo más 
afilado y mejor construido.

El producto es “exportable”, es ver
dad, pero resulta poco convincente para 
el “consumo interior”, acude con insis
tencia a la España más kitsch, resulta 
disparatado y cómico, pero está lleno de

lugares comunes y no aporta ninguna 
novedad.

■  PETRA MARTINEZ A LA 
"ANTIGUA USANZA"

La labor ianterpretativa de Petra 
Martínez que da vida a Piluca, único 

personaje en esce
na, correcta.

Tras un cierto 
titubeo inicial, co
gió hábilmente las 
riendas del espec
táculo. Ella, anun
cio vivo de “Tío 
Pepe”, encarna los 
valores patrios más 
tradicionales, qui
zás debería haber 
sacado Petra Mar
tínez más partido 
al personaje, exa
gerando y subra
yando rasgos que 
apenas marca. Al 
final del espectá
culo, consigue que 
el público cante un 
himno de exalta
ción patriótica 
creado por ella 
misma.

Y como va de 
anacronismos, fal
taba la vieja idea 
del teatro partici
pative. A través de 
un teléfono ina
lámbrico, termina
da la conferencia, 
Piluca invita al pú
blico a que inter
venga aportando 
sugerencias de ca
ra al 92.

Suponemos 
que en algunos lu
gares la experien
cia resultaría muy 
jugosa, aquí fue 
breve y dificultosa 

por mor de la técnica. Como detalle cu
rioso al respecto explicaba Juan Marga
llo como en Cuba (estrenaron la obra en 
Centro y Sudamérica) un espectador un 
poco indignado se quejaba: “Se ríen 
Vds. demasiado de la madre patria”.

Para.Lelos 92 es una obra discreta, 
que tampoco nos alivia del peso de la fa
tídica fecha, con pocas referencias a la 
España real y un poco rancia al paladar. 
Lo cierto es que esperábamos algo más 
del mítico Juan Margallo.

carón...

El grupo "Uroc-Teatro" ha puesto en 
escena este pasado fin de semana en el 
Salón Cervantes su obra “Para.Le
los’92". La obra es una visión humorísti
ca en torno a la conmemoración del V 
Centenario del Descubrimiento.

El espectáculo ciertamente no brilla 
a una gran altura y finalmente uno tiene 
la impresión de que al “rico panal” del 
92 dos mil moscas 
de la más variada 
condición se acer-

Sección Femenina, “rara avis” es estos 
tiempos, por cierto. Piluca va desgra
nando algunos de los vicios nacionales y 
aportando soluciones de cara al momen
to en que España se pueble de extranje
ros que vengan a observarnos en el 92: 
la falta de hábito lector, la imprevisión 
ante las catástrofes, los toros.

La obra satiriza, sí, pero lo hace so



29 de marzo de 1991 LA CRONICA del Henares/TORREJON 54

Participación ciudadana

EL CDS DE TORREJON PROPONE 
CREAR EL CONSEJO MUNICIPAL 

DEL MEDIO AMBIENTE
La iniciativa completa a otra tendente a ordenar el depósito de pilas

Máximo García Ruiz, 
portavoz del CDS en el 
Ayuntamiento de Torrejón 
de Ardoz, considera necesa
rio que se constituya un Con
sejo Municipal del Medio 
Ambiente, donde estén rep
resentados los grupos políti
cos municipales, las asocia
ciones de vecinos, empresa
rios, sindicatos, ecologistas, 
comunidades de educación 
ambiental y personalidades 
científicas o universitarias.

La iniciativa, según Máxi
mo García, se basa en el pro
pio texto constitucional que 
recoge como deber inexcusa
ble de las Administraciones 
Públicas el fomento del res
peto a la naturaleza y la de
fensa del medio ambiente, al 
mismo tiempo que reconoce 
el derecho de audiencia y 
participación de los ciudada
nos en las decisiones de la 
Administración que puedan 
afectarle, así como el acceso 
a la información.

Deterioro
alarmante

Según Máximo García 
Ruiz, la calidad medio am
biental de las ciudades, en 
general, ha sufrido en los úl
timos años un deterioro alar
mante, constituyéndose en 
un factor que incide directa
mente sobre la calidad de vi
da de los ciudadanos y su sa
lud.

En estye sentido, García 
Ruiz recuerda que dicho de
terioro es grave motivo de 
preocupación para las auto
ridades de la Comunidad 
Económica Europea y de las 
Naciones Unidas, que acon
sejan la adopción de medi
das inmediatas contra el rui
do, la polución atmosférica, 
la calidad de las aguas, la 
masifícación, el tráfico, etc.

Máximo García cree que 
estas medidas supranaciona- 
les, si no se quiere que estén

destinadas al fracaso desde 
sus inicios, necesitan de ma
yor debate político, así como 
la implicación de todos los 
sectores ciudadanos en las 
decisiones que dichas medi
das supongan. El órgano 
adecuado que establezca los 
necesarios cauces para el 
diálogo y la cooperación lo 
constituiría, a juicio del por
tavoz centrista, el Consejo 
Municipal del Medio Am
biente, de carácter consulti
vo.

Incrementar la 
participación

En opinión del edil cen
trista, este órgano daría 
cumplimiento a los fines de 
lograr un mayor acercamien
to de las instituciones al ciu
dadano, una mayor partici
pación de éste en las políti
cas municipales y una mayor 
implicación en las decisiones 
que para solucionar proble
mas ambientales hayan de 
tomarse, además de favore
cer el establecimiento de un 
cauce de información y co
municación con el ciudadano 
en temas ambientales.

Por otra parte, Máximo 
García Ruiz considera nece
sario llegar a un acuerdo en
tre los grupos políticos muni
cipales en el que se sugiera y 
estimule a todos los comer
ciantes de la localidad para 
que tengan a la vista del 
cliente una caja especial o 
urna transparente con un le
trero bien visible adosado a 
la misma, en el local, negocio 
o comercio, donde el público 

ueda depositar todas aque- 
as pilas agotadas que pro

vengan de los clientes.
El efecto que pretende 

consegirse es el de posibili
tar su posterior reconver
sión, y que no puedan causar 
los perjuicios devastadores 
reconocidos en la salud de 
los ciudadanos.

Las reducidas pilas de 
mercurio tienen un potencial 
contaminante y destructor 
de organismos vivos muy ele
vado cuando llegan a la san
gre por azar o imprevisión, 
aunque sea en ínfimas pro
porciones.

Este aspecto de la conta
minación que, aunque apa
rentemente minúsculo, pue
de tener gran repercusión en 
el deterioro de la salud de 
las personas y seres vivientes 
en general, y de una manera 
muy directa. Las baterías o 
pilas para el funcionamiento 
de aparatos portátiles tales 
como radio-cassettes, relo
jes, juegos infantiles, etc., se 
vierten normalmente, una 
vez utilizadas y agotadas, en 
el cubo de la basura, por lo 
general sin darlas mayor im
portancia.

Contenedores de 
basuras

Además, Máximo García 
estima oportuno que se haga 
constación de la peligrosidad 
de las baterías y pilas agota
das en una simple nota visi
ble en los contenedores de 
basura del Ayuntamiento, 
para que se evite su depósito 
indiscriminado; y que se re
mita a los buzones de los do
micilios particulares una ho
ja informativa que denuncie 
los peligros que conlleva el 
deshecho de estas pilas en 
lugares inapropiados.

"La contaminación medio 
ambiental -asegura Máximo 
García- es una de las preo
cupaciones más graves que 
en estos momentos existen 
en el planeta, y los esfuerzos 
por y para la concienciación 
de las gentes en este sentido 
nunca serán suficientes para 
reparar el inmenso daño 
causado por los factores 
contaminantes más frecuen
tes en nuestra sociedad: Rui
dos, vertidos, humos, etc.

HALLADOS 
RESTOS DE 
UNA VILLA 

ROMANA EN 
SAN

FERNANDO 
DE HENARES

Una pequeña villa romana 
con restos de objetos cerámi
cos ha sido encontrada re- 
ciéntemente en la localidad 
de SanFernando de Henares, 
junto al río Jar am a, según 
confirmaron fuentes munici
pales.

Si bien se desconoce la fe
cha exacta de los restos halla
dos, su origen podría situarse 
entre los siglos I antes de 
Cristo y el V de nuestra era, 
según indicó Víctor Antona, 
jefe de servicio de Patrimonio 
Histórico de la consejería de 
Cultura.

El descubrimiento arqueo
lógico se produjo durante las 
obras de extracción de áridos 
que la empresa Steetley lleva 
a cabo en las márgenbesw del 
río Jar ama y fue la propia em
presa la que advirtió a la con
sejería de Cultura, quedando 
paralizadas las obras de la fin
ca de La Guindalera, con
fluencia de los ríos Jar ama y 
Henares.

POr el momento se sabe 
que no continuarán las exca
vaciones, pues son complejas 
y de lenta ejecución.

El Ayuntamiento de San 
Fernando de Henares ha 
mostrado un vivo interés por 
el hallazgo arqueológico, pues 
no tienen noticia de que pue
da existir otro asentamiento 
de similares características, y 
ya ha ofrecido al servicio de 
Patrimonio Histórico toda la 
colaboración que en sus ma
nos esté para la salvaguarda 
de los restos romanos.

El Ayuntamiento de la lo
calidad está dispuesto a em
prender las acciones perti
nentes que aseguren entera
mente una labor eficaz en las 
tareas que vienen realizándo
se.

Los habitantes de San Fer
nando de Henares han recibi
do la noticia con gran expec
tación, y esperan que el resul
tado final del hallazgo sea la 
coOnsecución de un mayor co
nocimiento sobre sus oríge
nes.
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CDS Torrejón

OFICINA DE INFORMACION INMOBILIARIA
El CDS de Torrejón esti

ma que sería altamente be
neficioso para la localidad la 
creación de una oficina de 
información competente pa
ra todas aquellas cuestiones 
que afecten al particular a la 
hora de comprar, vender o 
arrendar una vivienda, ade
más de resolver cuestiones 
muy puntuales relacionadas 
con este mismo asunto.

Simultáneamente, el gru
po municipal del CDS consi
dera sumamente necesario 
que se establezca desde la 
Corporación torrejonera los 
mecanismos adecuados para 
la correcta divulgación del 
contenido del Real Decreto 
515/89 de 21 de abril sobre la 
protección de los consumi
dores en cuanto a la infor
mación relativa a la compra
venta y arrendamiento de vi
viendas.

Del mismo modo estiman 
aconsejable potenciar la ex
istencia de la "Guía para el 
comprador de inmuebles de 
España" editada por el anti-

guo Ministerio de Obras Pú- 
licas y Urbanismo con ca

rácter divulgativo, en colabo
ración con diversos organis
mos del sector inmobiliario, 
y que recomienda a los ciu
dadanos que antes de forma
lizar cualquier operación in
mobiliaria acuda sin dudarlo 
a los diversos organismos y 
entidades, o profesionales 
que, por su conocimiento y 
experiencia, puedan prestar 
el asesoramiento adecuado.

Máximo García, portavoz 
municipal del CDS, fustifica 
su interés en la materia debi
do a que acceder a la com
pra de una vivienda de nueva 
construcción supone cuando 
menos entrar en una dinámi
ca compleja, y porque la vi
vienda constituye en la ac
tualidad un producto de uso 
ordinario y generalizado, ya 
que su utilización mediante 
compra o arrendamiento 
constituye una actividad coti
diana de gran trascendencia 
en la vida del consumidor.

En otro orden de cosas, 
el mismo grupo de CDS con
sidera importante que el 
Ayuntamiento acuerde sub
vencionar mediante la parti
da correspondiente del Pre
supuesto Ordinario la edi

ción de una "Guía de la salud 
preventiva para el verano".

En ella deberían recoger
se todas las medidas sanita
rias preventivas de difusión 
general que deben adoptarse 
para evitar en lo posible los 
riespos propios de la esta
ción veraniega en relación 
con la ingestión de alimentos 
en precarias condiciones de 
consumo, la exposición exce
siva a los rayos solares, el 
uso inadecuado o exagerado

de los aparatos de aire acon
dicionado, y las situaciones 
que conllevan un aumento 
en el riesgo de alergias, tales 
como la utilización de pro
ductos inadecuados, inges
tión de agua en malas condi
ciones, etc.

Dentro de este mismo or
den de cosas, el grupo muni
cipal del CDS cree que el 
Ayuntamiento debe solicitar 
a la Comunidad Autónoma 
de Madrid los medios perso

nales y materiales necesarios 
para que, con la peri
odicidad debida, examinen y 
comprueben si los productos 
alimenticios que son objeto 
de compraventa en la locali
dad de Torrejón de Ardoz 
alcanzan una mínima aptitud 
para el consumo.

Máximo García hace hin
capié en que la Ley de Bases 
de Régimen Local lo men
ciona como servicio que de
be dar los ayuntamientos.

Imagine su comercio

Mas de 10.000 m2 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m2, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial. ¿ _ n g jo fa

I.VIviendas 2.C entro com ercial 3 .Zona verde 4. Zona  deportiva

F in a n c ia  ¡berCaja
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Según Carmen Cesteros, concejal responsable

EL CENTRO DE LA MUJER 
REALIZA UNA BUENA LABOR

Carmen Cesteros, con
cejal de Personal y Régi
men Interno en el Ayunta
miento de Torrejón de Ar
doz, y responsable del 
Area de la Mujer, valora 
positivamente la experien
cia del Centro Municipal 
de la Mujer, encargado de 
elaborar programas y acti
vidades para la igualdad 
entre los sexos.

No obstante, el nivel de 
empleo femenino en la lo
calidad de Torrejón de Ar- 
doz es preocupante, aun 
cuando los resultados obte
nidos en el sistema escolar 
obligatorio son con fre
cuencia mejores que los de 
sus pequeños compañeros.

Es luego más tarde 
cuando se produce el re
troceso y se da marcha 
atrás, rompiéndose el equi
librio. Parte de esa respon
sabilidad deriva de la pro
pia mujer, que prefiere, 
aun hoy, estudios de pro
yección más limitada, ge
nerales y tradicionalmente 
femeninos.

Por otra parte se trata 
de la pescadilla que se 
muerde la cola, porque es
ta elección viene a menudo 
motivada por el miedo a 
tener que superar el listón 
ligado al hecho de ser mu- 
jer.

Estas conclusiones son 
las obtenidas por el Centro 
de la Mujer de Torrejón de 
Ardoz, después de un año 
de andadura.

"Aunque el resultado - 
según Carmen Cesteros- es

que una buena parte de las 
mujeres se encasillan en un 
número determinado de 
profesiones, la siyuación 
camina hacia mejor pro
gresivamente".

La marginación se pro
duce a pesar de todas las 
normas y de todas las me
didas destinadas a efectuar 
la igualdad de derechos, 
"pero lo que ocurre es que 
las oportunidades no son 
todavía las mismas", en 
opinión de Cesteros.

El Centro Municipal de 
la Mujer, con experencia, 
aunque corta suficiente, en 
la materia, se ha fijado co
mo objetivo introducir en 
la realidad esa igualdad 
que de otra forma correría 
el riesgo de quedarse en 
papel mojado.

Carmen Cesteros desta
ca la necesidad de una im
plicación a más alto nivel 
de la mujer, así como una 
concepción de los progra
mas que vayan creándose 
dentro de la perspectiva de 
una mejor utilización del 
potencial femenino.

A esto, la concejal aña
de que deben sumarse me
didas tendentes a favorecer 
la distribución de las obli
gaciones y cargas familia
res, tanto como las profe
sionales, por ejemplo, in
terviniendo en el campo de 
los procedimientos de la 
contratación laboral, "aun
que la  diga como socialista, 
puesto que sobrepasa las 
competencias municipa
les".

Con el propósito de hacer una ciudad de corte europeo

MAXIMO GARCIA VUELVE A SER EL 
CANDIDATO A ALCALDE POR EL CDS

Máximo García Ruiz 
vuelve encabeza nuevamen
te la lista de candidatos que

Eresenta el CDS de cara a 
is próximas elecciones mu

nicipales en Torrejón de 
Ardoz.

Máximo García es Téc
nico en Relaciones Labora
les, ocupando un puesto de 
responsabilidad en el cam
po de la Gestión y Adminis
tración de Personal en una 
importante empresa desde 
hace muchos años.

García Ruiz es licencia
do en Filosofía y Letras y 
Doctor en Teología, habien
do ejercido la docencia du
rante varios años. Además, 
ha realizado estudios de So
ciología.

Ha publicado varios li
bros de ensayo e investiga
ción. Colabora en algunos 
periódicos y revistas de ca
rácter nacional e internacio
nal.

Le siguen, por este or
den, Santiago Mirón Alva
rez, María Luisa Mira Gar
cía, Francisco Aldana Cha- 
vero, Fidela Dorado Vicen
te, Ignacio San Pedro Goi-

P REOCUPANTE SITUA
CION EN LA PRESER

VACION DEL MEDIO 
AMBIENTE Y DEL EQUI
LIBRIO DEL ENTORNO 
VITAL.- El vertido de resi
duos sólidos alrededor de 
los principales accesos a la 
localidad de Torrejón de 
Ardoz, junto con los eleva
dos niveles de vibraciones y 
ruidos, constituyendo las 
principales problemáticas 
ambientales en la zona.

La creación de progra
mas efectivos de concien- 
ciación y sensibilización ciu-

tre, José Huertas Navarro, 
Miguel Angel Sanz García y 
Alvaro González López.

A juicio de Máximo 
García, el Centro Democrá
tico v Social ha cuidado mu
cho la elaboración de su lis
ta de candidatos a conceja
les para el municipio de To
rrejón de Ardoz, "seleccio
nando un equipo de hom
bres compuesto por peque
ños empresarios, universita
rios e intelectuales, profe
sionales libres y vecinos in
tegrados activa y responsa
blemente en el tejido social 
de Torrejón desde hace mu
chos años".

Según Máximo García, 
el CDS ofrece un equipo 
compacto, sin fisuras entre 
sí, que ha venido trabajando 
unido durante mucho tiem
po, "y que está dispuesto pa
ra incorporarse a la gestión 
municipal, con el propósito 
de cambiar radicalmente la 
imagen de Torrejón, a fin de 
convertirla en una ciudad 
moderna, confortable y se
gura; una ciudad de corte 
europeo".

dadanos en materia de me
dio ambiente a cargo de en
tidades especializadas ad
quieren una gran importan
cia si se quiere que escena 
como la que recoge la foto, 
tomada a la entrada de To
rrejón de Ardoz, sean cada 
día menos frecuentes.

Para la obtención de un 
objetivo ambicioso debe 
trabajarse con tenacidad y 
con un sincero espíritu de 
colaboración entre las enti
dades institucionales, em
presariales y sociales más 
representativas.
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Blanca Calvo, candidata de 1U a la alcaldía de Guadalajara:

"NO QUEREMOS SABER NADA DE PACTOS 
HASTA DESPUES DE LAS ELECCIONES"

Florentino García, candi
dato a la alcaldía de Azuque
ca, afrontará la nueva legisla
tura con el reto del creci
miento urbanístico y la crea
ción de puestos de trabajo, 
mientras que urbanismo, ca
lidad de vida, pacifismo o fa
cilitar la vida a los más jóve
nes y a la tercera edad serán 
los objetivos sobre los que se 
basará la campaña de Iz
quierda Unida.

Izquierda Unida, después 
de una reunión de sus diri
gentes provinciales con la 
participación, también, de 
afiliados de Guadalajara ha 
desvelado oficial
mente el nombre de 
la persona que enca
bezará la lista al 
Ayuntamiento de la 
capital alcarreña:
Blanca Calvo.

Pactos

Blanca Calvo es 
la actual portavoz 
del grupo en el 
Apuntamiento y su 
labor se ha caracteri
zado por oponerse a 
multitud de acuer
dos que las demás 
fuerzas políticas que 
componen el Ayun
tamiento han ido 
pactando a lo largo 
de la legislatura.

Para ella el haber 
sido elegida no es algo que 
"digamos" la guste mucho "Es 
algo que no me agrada de
masiado. La actividad políti
ca no es la que más me gusta 
de las mías porque siempre 
tengo mucho trabajo en to
dos los demás ámbitos de la 
vida.

que hacer, pues allí voy. Sin 
embargo realmente me en
cantaría poder marcharme a 
mi casa y descansar un poco 
de esta actividad. Lo que pa
sa es que una vez que ya lo 
asumo pues me meto en el 
papel y con mucha fuerza. 
Ya una vez que estoy dentro 
pondré todo mi interés en 
que tengamos los mejores re
sultados posibles".

En Izquierda Unida no 
dan demasiada importancia 
a las personas elegidas a for
mar parte de las listas. La 
palabra que más usan es 
"aplicación del programa".

to, aunque básicamente se 
ceñirá a los temas menciona
dos.

Por lo que se refiere a la 
posibilidad de que sean ne
cesarios pactos post-electo- 
rales para gobernar el ayun
tamiento de la capital alca
rreña en Izquierda Unida no 
quieren manifestarse por 
haora. La propia Blanca Cal
vo es de esa misma aopinión: 
"De momento estamos muy 
centrados en nuestro propio 
papel. Esto de los pactos es 
algo que no nos debe preo
cupar ni inquietar para nada. 
Creo que debemos hacer

Florentino García Bonilla, alcalde de Azuqueca de Henares

Sentido de 
responsabilidad

Lo que ocurre es que ten-

f;o una especie de sentido de 
a responsabilidad quizás en

fermizo y si la gente piensa 
que puedo tener un papel

Por lo que respecta a Gauda- 
lajara la intención es hacer 
un programa que no sea muy 
ambicioso y se pueda cum
plir para el bien de la ciudad. 
Po ejemplo uno de Iso temas 
estrella será el referido al ur
banismo ya que la adquisi
ción de viviendas es un tema 
complicado en la ciudad. 
También se hará incapié en 
la calidad de vida, el pacifis
mo o facilitar la vida a los 
muy jóvenes y a la tercera 
edad. Precisamente el apoyo 
a la tercera edad ocupó mu
cho tiempo de la asamblea 
donde se eligió a los candi
datos. De todos modos se 
formó una comisión que re
dactará un programa concre-

nuestro programa, nuestra 
campaña, nuestras listas, tra
bajar lo mejor posible y sacar 
los mejores resultados que 
podamos.

Además, últimamente 
nos ha dado muy buen resul
tado trabajar sobre lo que 
vemos nosotros; un poco co
mo si nos pusiéramos unas 
orejeras y mirásemos al fren
te siguiendo nuestra propia 
línea sin relacionarla con la 
línea de los demás. Y en este 
sertido vamos a trabajar has
ta el veintiséis de mayo; lue
go después, evidentemente, 
los resultados pueden condi
cionar la estragegia a seguir. 
Pero en principio vamos a 
conseguir muchos concejales

y luego Dios dirá".
En Izquierda Unida aun

que declaran que no tienen 
capacidad económica como 
para hacer encuestas o son
deos sobre las posibilidades 
de votos que obtendrán, es
tán convencidos de que van a 
seguir creciendo de una ma
nera clara tanto en la capital 
como en al provincia.

Florentino García 
repite en Azuqueca

Florentino García 
Bonilla lleva varios 
años como alcalde de 
Azuqueca de Heanres 
y su nominación no ha 
supuesto ninguna sor
presa puesto que des
de los primeros tiem
pos de la transidición 
democrática en las lis
ias del Partido Comu
nista, antes, y en las de 
Izquierda Unida, des
pués, ha cosechado 
grandes éxitos electo
rales.

Según Florentino 
(Jarcia, la lista cam
biará con respecto a la 
del año pasado, apro
ximadamente, en un 
cincuenta por ciento. 
Además según mani
fiesta esa lsita no la ha 
hecho él: "Ha sido la 
labor de una comisión 
especial que se creó 

dentro de la Asamblea Local 
de Izquierda Unida que ha 
tenido en cuenta la proce
dencia de distintos sectores 
del mercado del trabajo, de 
las distintas fábricas. Hemos 
intentado compaginar, tam
bién, personas con una tra
yectoria desde el punto de 
vista social plenamente ga
rantizada en cuanto a su 
efectividad y, bueno, pues 
hemos intentado también 
conseguir un grupo homogé
neo y compacto. En definiti
va yo ocreo que es una can
didatura que es capaz de tra
bajar durante cuatro años 
por el bien de Azqueca".

Pasa a la página siguiente
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José Bono, presidente de Castilla-La Mancha:

’ EL PRESIDENTE LEGUINA NO 
DEBE ENFADARSE PORQUE LAS 
INDUSTRIAS SE INSTALEN AQUÍ"

Viene de página anterior

El candidato es, por 
suepuesto, uno de los 
hombres mejor informados 
en cuanto a los problemas 
del municipio y por eso 
tiene claro cómo va a ser 
su actuación, caso de ser 
elegido alcalde de la loca
lidad alcarreña: "al margen 
de seguir en la misma línea 
que nemos estado hasta 
ahora, en el sentido de ir 
generando cada vez más 
servicios y mejores, pues 
tenemos un reto por de
lante que es continuar la lí
nea d crecimiento urbanís
tico, sobre todo en la zona 
industrial, y de creación de 
puestos de trabajo."

"Yo entiendo que aún 
falta por consolidar esa 
tendencia al alza y ese va a 
ser el reto más importante, 
en mi opinión, que vamos 
a tener en lso próximos 
cuatro años".

"Fondos"

Por último Florentino 
García Bonilla explica có
mo se las ingenia su Ayun
tamiento para recibir "fon
dos" cuando no es ni del 
mismo color que el Go
bierno Central, ni el Auto
nómico y mucho menos el 
de la Diputación: "Yo diría 
que lo tenemos más fácil 
que otros porque como no 
tenemos ninguna institu
ción del mismo color pues 
lo que hacemos es pedir a 
todas. Pero aparte de la 
broma, la verdad es que sí 
es complicado."’

"Sm embargo aunque 
ni la Junta de Comunida
des, ni la Diputación son 
de nuestro mismo color 
político, yo creo que va
mos a ser capaces de se
guir en la misma línea que 
en los últimos cuatro años 
que han sido una línea de 
colaboración.”

"A lo mejor en algún 
momento se ha podido no
tar algún rechazo, pero en 
general ha sido de colabo
ración."

"Al menos así será por 
nuestra parte y esperamos 
que las dos instituciones 
mencionadas no cambien 
de criterio y se nos ahogue 
desde un punto de vista 
económico y de subvencio
nes".

"Me parece absolutamen
te neceario que todas las 
fuerzas políticas lleguemos a 
un acuerdo sobre el desarro
llo de las autonomías. Es un 
asunto que afecta a España y 
estas cosas hay que hacerlas 
entre todos", afirmó el presi
dente regional.

"Después de todo lo que 
ha pasado con el paraíso co
munista, los políticos debe
mos dar soluciones concretas 
a Is problemas concretos y 
no grandes discursos", afirmó 
el presidente.

"Hay políticos/as que no 
pudiendo ganar en las urnas 
quieren ganar con insultos, 
enfrentamientos o malas ca
ras. Me parece una forma 
poco elegante de hacer polí
tica", afirmó el presidente de 
Castilla La Mancha, José Bo
no Martínez, cuando estuvo 
en Guadalajara en calidad de 
máximo mandatario socialis
ta en la Región. Lo hizo para 
presentar el llamado "Pro
grama Abierto del PSOE", 
que no es otra cosa sino 
aceptar sugerencias por par
te de los ciudadanos que, 
más tarde, serán incluidas en 
el programa electoral socia
lista. Sin embargo, Bono no 
pudo sustraerse a su condi
ción de presidente de la Jun
ta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha y contestó al
gunas preguntas que tienen 
que ver con temas puntuales 
que afectan a la Región.

- Cuál es su opinión so
bre el ofrecimiento que ha 
hecho el presidente Felipe 
González, en el reciente de
bate sobre el estado de la na
ción, para llegar a un pacto 
autonómico?

"A mi me parece que es 
absolutamente necesario que 
todas las fuerzas políticas in
tentemos llegar a un acuerdo 
sobre el desarrollo del título 
octavo de la Cosntitución. 
Este no es un asunto poco 
importante, éste es un asunto 
esencial y, por tanto, auque 
el Partido Socialista tiene 
mayoría bastante para poder 
desarrollarlo, creo que es 
conveniente, es bueno y me 
parece razonable que el pre

sidente del Gobierno haya 
ofrecido a todas las fuerzas 
políticas la posibilidad de en
tendernos porque es un 
asunto que no sólo afecta al 
Gobierno, sino que afecta a 
España y estas cosas hay que 
hacerlas entre todos. Me pa
rece muy bien".

Urnas e insultos

Usted no es partidario de 
duros enfrentamientos elec
torales porque lo ha declara
do a veces, pero ¿qué le pa
recen esas luchas que ya han 
comenzado a dejarse sentir 
entre políticos de su partido 
y de la oposición cuand sólo 
estamos en p re-campaña?

"Bueno, hay políticos que 
no pudiendo ganar en las ur
nas pues quieren ganar en el

insulto, en el enfrentamiento, 
en la mala cara, en ser un po
co desabridos... bueno yo 
creo que cada uno tiene su 
carácter y su modo de ser. 
Desde luego yo no pienso 
contestar a aquellos que me 
melesten o que me injurien o

3ue me insulten. Prefiero de- 
icar mi tiempo a los asuntos 

de los ciudadanos más que a 
los asuntos de algunso políti
cos que se dedican a esto 
moodo, desde mi punto de 
vista poco elegante, de hacer 
política".

- ¿Se refiere a esos que 
hablan de que usted tiene un 
patrimonio de muchos mi
llones o que se ha comprado 
un gran piso?

"Ja, Ja, Ja. Bueno, ya le 
digo que no entro en ello. 
Estoy comprándome un piso, 
efectivamente, porque tengo 
tres hijos y mi hija mayor al-

PARCELAS
Y

CHALETS

URBANIZACION 

EL MIRADOR DEL CID
Ctra. Barcelona, km. 78,00 
Margen izd. junto Autovía 

(Entrada por el mismo pueblo de T rueque)

FACILIDADES DE 
PAGO HASTA 15 AÑOS 

SIN ENTRADA

CON UNAS MARAVILLOSAS VISTAS 
AL VALLE DEL BADIEL
(Precios muy interesantes)

INFORMACION EN PROPIA URBANIZACION Y EN 
EL TEL 553 96 61
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guna vez dice que quiere una 
casa donde naya vecinos, 
porque vive en un viejo case
rón del siglo XV, incómodo 
paro los niños, sin otros ni
ños con los que jugar y tiene 
que jugar simepre con per
sonas adultas como son los 
policías que vigilan el Pala
cio de Fuensafída. Así que 
he dado la entrada para un 
piso, pero la verdad es que 
es propiedad del Banco que 
ha sido el que me ha dado el

mientos de Joaquín Le guiña. 
Es buen amigo mío y compa
ñero, pero cada cual tiene 
que mirar por lo suyso. Re
pito que estoy muy contento 
de que en los últimos años el 
Corredor del Henares y par
te de la provincia de Guada
lajara esté recibiendo mucha 
inversión que antes no había 
recibido. Posiblemente si eso 
hubiese ocurrido antes no 
hubiésemos tenido un pasa
do tan injusto y tan demolc-

se ha derrumbado el muro 
de Berlín y las consignas que 
parecían eficaces en el ámbi
to del comunismo han fraca
sado absolutamente."

"Los paraísos que nos 
predicaban han venido a ser 
infiernos; la gente huye des
pavorida de hambre y de mi
seria, y de mucha, muchísi
ma miseria."

"Después de todo eso lo 
que tenemos que hacer las
gentes demócratas es dar so-

HALLADOS 
RESTOS DE 
UNA VILLA 

ROMANA EN 
SAN

FERNANDO 
DE HENARES

Una pequeña villa roma
na con restos de objetos cerá
micos ha sido encontrada rc- 
ciéntemente en la localidad 
de San Fernando de Hena
res, junto al río Jarama, se
gún confirmaron fuentes mu
nicipales.

Si bien se desconoce la fe
cha exacta de los restos halla
dos, su origen podría situarse 
entre los siglos I antes de 
Cristo y el V de nuestra era, 
según indicó Víctor Antona, 
jete de servicio de Patrimo
nio Histórico de la consejería 
de Cultura.

Henares 
y Jarama

El descubrimiento ar
queológico se produjo duran
te las obras de extracción de 
áridos que la empresa Steet- 
ley lleva a cabo en las már- 
genbesw del río Jarama y fue 
la propia empresa la que ad
virtió a la consejería de Cul
tura, quedando paralizadas 
las obras de la finca de La 
Guindalera, confluencia de 
los ríos Jarama y Henares.

POr el momento se sabe 
que no continuarán las exca
vaciones, pues son complejas 
y de lenta ejecución.

crédito. Bueno es una hipo
teca para ser más exacto".

- ¿Cuál es su opinión so
bre unas declaraciones de 
su colega Joaquín Leguina 
en el sentido de que estaba 
enfadado porque ustedes se 
estaban llevando las empre
sas a territorios de Castilla- 
La Mancha a base de sub
venciones?

"Pues que no se enfade. 
Yo me alegro mucho de que 
las industrias que antes no 
venían a Castilla La Mancha 
y a Guadalajara ahora estén 
viniendo. De modo que yo, 
quizá, no comparto los senti-

dor con nuestras tierras. Es
tamos haciendo el presente y 
el futuro y a Leguina se lo 
voy a explicar y creo que lo 
va a entender".

Programa abierto

Por último, ¿es impor
tante eso que ustedes lla
man Programa Abierto?

"Queremos hacer un pro
grama en el que los ciudada
nos participen y nos den sus 
soluciones. Después de que

luciones concretas a los pro
blemas concretos que tiene 
la gente y no hacer grandes 
discursos."

"Por lo tanto lo que los 
socialistas queremos hacer 
en Guadalajara y en Castilla- 
La Mancha es escuchar los 
problemas que la gente tiene 
para arreglarlos, que eso es 
la política."

"Y a eso es a lo que res
ponde la idea del Programa 
Abierto, o si quiere usted, su 
filosofía más íntima y arrai
gada, aquella que en verdad 
puede dar lugar a la solución 
de los problemas."

Vivo interés

El Ayuntamiento de San 
Fernando de Henares ha 
mostrado un vivo interés por 
el hallazgo arqueológico, 
pues no tienen noticia de que 
pueda existir otro asenta
miento de similares caracte
rísticas, y ya ha ofrecido al 
servicio de Patrimonio Histó
rico toda la colaboración que 
en sus manos esté para la sal
vaguarda de los restos roma
nos recién descubiertos ca
sualmente.
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B A L O N C E S T O

TRANSCENDENTE VICTORIA DEL CAJAMADRID ANTE EL 
GRAN CANARIA, CON CANASTA DECISIVA DE PARAÍSO

Cancha: Centro Insular de Deportes. Media entrada.
Sábado 23 de marzo. IS,30 horas. Segunda Jornada de la fase Inter» 
media de la Primera División.
Resultado: Gran Canaria 73 (34) Cajamadrid 74 (46)
Gran Canaria: Marrero, Iñíguez (13), Pera (2), Oliver (1), Stewart 
(23), Ramos (2), Sacedo (2), Méndez (6) y Herrera (24).
Cajamadrid: Be m al (5), Coleman (29), Criado (8), Martín (13), Gon
zález (10), Paraíso (3), Gil (6) y  Herreras.
Arbitros: Galerón y Bernardo. Discreta labor.

El Cajamadrid en estos 
momentos se encuentra en 
una racha incesante de triun
fos, cinco victorias consecu
tivas. Hay que remontarse al 
16 de febrero para encontrar 
la última derrota que fue an
te el Cirsa Hospitalet. El 
club ahorrador con esta vic
toria consigue auparse en so
litario en su grupo, el A-l.

El primer período fue de 
claro dominio alcalaíno, des
de el primer momento hizo 
gala de una contundente de
fensa individual sin dejar op
ción al americano del Gran 
Canaria Stewart que pasó to

talmente desapercibido en la 
primera parte.

El Cajamadrid ofreció un 
juego muy completo, con rá
pidos contrataques que ter
minaban la mayoría en ca
nasta. El Gran Canarias, por 
su parte estuvo a merced del 
club ahorrador, sin que su 
técnico Hussein pudiera en
contrar solución alguna para 
solventar el problema. Los 
fallos en cadena de su equi
po provocaron la petición Ofc 
los dos tiempo muertos, cóh 
el intento de cortar el ritmo 
de juego del Cajamadrid.

El técnico canario puso

en liza en esta primera parte 
en liza a todos sus hombres, 
sin que esto solucionase el 
problema. Desde el minuto 
17, el Gran Canaria jugó con 
dos bases: Iníguez y Herrera 
mejorando algo el juego de 
su equipo, aunque el Caja
madrid siguió conservando 
su ventaja, terminando este 
primer tiempo con una clara 
diferencia de 12 puntos a su 
favor.

Este segundo tiempo fue 
completamente distinto al 
primero, si éste fue de claro 
dominio del Cajamadrid, en 
este segundo, el Gran Cana
ria se mostró superior al club 
complutense. El cuadro in
sular salió desde el primer 
■iinute de este segundo 
tiompo a intentar ganar el 
partido, no se podian permi
tir el lujo de perder por se
gunda vez consecutiva en es
ta fase intermedia, y a punto

estuvieron de hacerlo.
El americano, Stewart se 

transformó de un jugador 
gris en la primera parte a ser 
el verdadero revulsivo en la 
segunda parte, junto al base 
Herreras entre los dos consi
guieron cuarenta y siete pun
tos. El Gran Canaria se acer
có con prontitud en el mar
cador al Cajamadrid, incluso 
superándole.

A falta de 10 segundos, el 
Gran Canaria ganaba el en
cuentro por 2 puntos: 74-72 y 
con el balón en su propie
dad, en las manos de Marre
ro, en un fallo incomprensi
ble, éste perdió el balón y en 
el contrataque del Cajama
drid, éste fue culminado con 
un triple conseguido por el 
junior Paraíso (fue la única 
canasta que consiguió en to
do el partido, de modo que 
mayoer efectividad...).

Luis Cambil

SEGUNDA B. GRUPO 1 
Ponferradina 1. Langreo 2. 
Patencia 0. R. Madrid 1 
Leganés 1. Vetusta 1. 
ALCALA 3. Cambados 2. 
Orense 2. Compostela 1. 
Móstoles 2. Lugo 0. 
Pontevedra 0. Getafe 0. 
Sporting At. 2. Endesa 1.
At. Madrid 2. Leonesa 1. 
Avila 1. Pegaso 1.

J G E P F C Píos.

Real Madrid 30 15 11 4 34 22 41 +11

Lugo 30 14 10 6 32 19 38 +  8

Compostela 15 7 8 38 26 37 +  7

Getafe 12 12 6 36 18 36 + 8

Orense 10 14 6 35 28 34+4

Endesa 12 9 9 35 24 33+5

Falencia 10 13 7 27 20 33 + 1

AL Madrid 12 9 9 39 34 33 +  3

Sporting AL 10 12 8 39 40 32 +  2

Avila 7 17 6 26 20 31 + 1

Leganés 7 17 6 27 23 31 -1

Leonesa 9 13 8 23 34 31+3

Vetusta 11 7 12 36 38 29-1

Cambados 9 8 13 22 25 26 -4

Pontevedra 6 14 10 21 28 26 -4

Ponferradina 7 11 12 24 34 25-7

Móstoles 6 12 12 23 30 24-6

Pegaso 4 16 10 18 40 24-6

Langreo 6 9 15 21 41 21-9

ALCALA 5 5 20 21 45 15 -15

BALONCESTO. PRIMERA DIVISION

A - l
Gran Canaria 73. CAJAMADRID 74 
Huelva 89. GUADALAJARA 75

A-2
Lliria 70. Andorra 77 
Mallorca 97. Loyola 85 

B-l
Tenerife 94. Azuqueca 82 
Cartagena 80. Cajabadajoz 84 

B-2
Hospitalet 69. Santa Coloma 62 
Digsa 82. Lagisa 74

J. G. P. F. C. P.

CAJAMADRID 2 2 2 139 137 4

G. Canaria 2 1 1 161 151 3

Huelva 2 1 1 166 163 3

GUADALAJARA 2 0 2 139 154 2

J. G. P. F. C. P.

Cajabadajoz 2 2 0 171 146 4

Tenerife 2 2 0 •82 160 4

Cartagena 2 0 2 158 172 2

AZUQUECA 2 0 2 148 181 2

BALONMANO. DIVISION DE HONOR

Serie A-l

Elgorriaga 17. Teka 18. 
Alacant 16. Barcelona 22. 
Xerox 20. Cacaolat 21.
At Madrid 22. Mepamsa 17 
Avidesa 29. CAJAMADRID 19

J G E p GF GC P

At. Madrid 8 6 1 1 174 153 13

Barcelona 8 6 0 2 185 166 12

Teka 8 5 2 1 186 169 12

Elorriaga 8 6 0 2 175 164 12

CAJAMA
DRID

8 4 0 4 183 192 8

Avidesa 8 3 1 4 187 179 7

Cacaolat 8 2 1 5 202 212 5

Alacant 8 2 1 6 173 183 5

Mepamsa 8 2 0 7 171 188 4
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EN REUNION MANTENIDA POR AFICIONADOS DEL CAJAMADRID

"EL CAJAMADRID NOS ESTÁ CHULEANDO Y 
TOMANDO EL PELO A LA AFICIÓN"

El pasado jueves día 21 
de marzo, en la cafetería de 
la Ciudad Deportiva de Al
calá de Henares se celebró 
una interesante reunión de 
aficionados del Cajamadrid 
para tomar medidas sobre la 
inminente desaparición de 
las secciones deportivas del 
Cajamadrid.

En la mesa, estuvieron 
presentes, un representante 
de la "Marcha Verde", Fran
cisco González Adrada de 
IU y Jesús Domínguez Lazo, 
concejal de Deportes. Como 
moderador estuvo Eduardo 
Toledo, que puso en antece
dentes a las setenta personas 
que se dieron cita de los 
acontecimientos ocurridos 
hasta este momento.

El motivo principal según 
Cajamadrid desea eliminar 
las secciones deportivas que 
actualmente existen (balon
cesto, balonmano y ciclismo)

es la creación de un plan de 
expansión que supondría la 
creación de sucursales en va
rias ciudades españolas y es
to se vería perjudicado en 
caso de que un equipo con el 
nombre de la Caja se enfren
tase al equipo local, dañando 
la imagen de la entidad aho
rradora.

En todo momento de la 
reunión, los aficionados mos
traron su negativa ante la de
saparición de los deportes de 
élite en Alcalá de Henares. 
Una aficionada comentó: "es 
inconcebible que a las altu
ras que nos encontramos de 
competición se pueda decir 
que van a desaparecer las 
secciones deportivas, cuando 
un equipo de baloncesto lu
cha por ascender y el de ba
lonmano por ganar la liga, 
con lo que puede repercutir 
negativamente en los jugado
res y técnicos. El Cajamadrid

nos está tomando el pelo y 
los aficionados debemos to
mar medidas".

A lo largo de esta reu
nión, los aficionados mostra
ron su incredulidad ante la 
posible decisión de que Ca
jamadrid mantuviera su pre
supuesto, de 400 millones y 
que no apareciera para nada 
su nombre en el equipo.

El momento más "calien
te" de esta sesión fue un 
cuando un aficionado arre
metió fuertemente sobre el 
Ayuntamiento, echándole de 
la culpa de la marcha de Ca
jamadrid y la inexistencia de 
deporte en Alcalá. Sintién
dose aludido por este tema, 
respondió el actual concejal 
de Obras y Festejos, José 
Macías (anteriormente con
cejal de Deportes) comen
tando que gracias a la labor 
de Arsenio Lope Huerta (ex
alcalde de Alcalá), Eduardo

Barrera (director de la Ciu
dad Deportiva) y de él mis
mo se consiguió que el Caja
madrid recalase en Alcalá y 
se construyese el actual pa
bellón Ruiz de Velasco.

Asimismo, y de una for
ma bastante acalorada co
mentó José Macías: "el Ciya 
nos está chuleando a la ciu
dad, a los aficionados y al 
Ayuntamiento, lo que hay

Í|ue hacer es una recogida de 
irmas, otra cosa es que se 

limpien el culo con ellas, pe
ro luego nosotros tendremos 
una carta oculta para jugar".

Más comedido, el conce
jal de Deportes comentó: 
"habrá unas propuestas de 
negociación por parte del 
Ayuntamiento y si éstas no 
son satisfactorias se tomarían 
posteriormente medidas de 
presión que no es momento 
de desvelarlas".

Luis Cambil

F o r t u n a ,  más d e  5 0  a ñ o s  r e s p a l d a n d o  a  m i l e s  d e  f a m i l i a s

F o r t u n a

FORTUNA ESPAÑA:
• Pone a su disposición los PLANES DE 

AHORRO Y  JUBILACION

•  Uno ele los más RENTABLES Y  CLA
ROS del mercado

• A L  ALCANCE de todas las economías

•  Cuente en el futuro con un IMPOR
TANTE CAPITAL, con el PLAN FOR
TUNA AHORRO Y  PROTECCION 
DE SEGUROS DE VIDA.

INFORMATE HOY MISMO EN.-
TORREJON DE ARDOZ:

C/ Enmedio, 13.1®

Tels. 91/ 677 16 65 y 677 17 07

Estos son algunos ejemplos:

E
d

a
d

 
|

Primas

mes

MUERTE

NATURAL

MUERTE

ACCIDENTE

MUERTE 

A CIRCULACION

PRIMAS

PAGADAS

CAPITAL

GARANTIZADO

PARTICIPACION 

EN BENEFICIOS

TOTAL

ESTILADO

EDAD

65

20 5.000 6.427.584 12.855.168 19.282.754 7.497.755 21.028.691 41.712 693 62.741.384 45

25 5.000 5.473.076 10.946.228 16.419.228 6.299.175 15.324.076 24.589.237 39.913.791 40

30 5.000 4.542.521 9.085.042 13.627.563 5.165.438 10.882.476 13.923 985 24.906.461 30

35 10.000 7.335.449 14,670.600 22.005.900 8.229.440 15.005.358 15.085.576 30.142 928 30

40 10 000 5.651.140 11.302.286 16.953.420 6.276.643 9.281.342 7.642.761 17.619.592 25

45 10.000 4.111.029 8.222.058 12.333.087 4.524.064 6.284.342 3.558.841 9.840.182 20

50 10.000 2.741.574 5.495.148 8.242.722 2.997.917 3.664.783 1.458.344 5.123.148 15

F o r t u n a
FORTUNA ESPAÑA S  A  D E  SEGUROS

GUADALAJARA:
Avda. Castilla, 37

Tels. 911/21 9110 y 2190 84
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F Ú T B O L

EL ALCALÁ REMONTÓ EL PARTIDO EN LOS 
ULTIMOS DIEZ MINUTOS DE JUEGO

Campo: Estadio Municipal El VaL 250 espectadores.
Domingo 24 de marzo. Trigésima jom ada del Grupo I de la Segunda 
División B. 11,45 horas.
Alcalá: Jabonero, Vidal, De la Calle, Sánchez (Lolo), Flores, Pablo, 
Juan Carlos, Pedro (Navarro), Arturo, Diaz y Cobaíles.
Cambados: Millán, Richard, José Manuel, Estévez, Buceta, Mulloni, 
Luis (Alberto), Collazo, Toti, Felipe y Guillermo.
Arbitro: Sánchez Marcos. Castellano-Leonés. Discreta actuación. Mos
tró taijetas amarillas a  Jabonero, Vidal, Flores y Toti.
Goles: 0-1 Guillermo, 1-1 Diaz, 1-2 Felipe, 2-2 Navarro y 3-2 Juan Car
los.

Apenas doscientas cin
cuenta personas aproxima
damente soportaron estoica
mente el frío invernal y so
bre todo el paupérrimo es
pectáculo que los dos equi
pos realizaron sobre el Mu
nicipal El Val.

Sin duda, esta gente me
rece un galardón por presen
ciar a su equipo, último clasi
ficado e intentar apoyarlo en 
los partidos de casa.

Como nos tiene acostum
brados, José Antonio Segura, 
planteó un partido netamen
te defensivo, con Arturo, so
lo, en punta, en la defensa 
puso a un nerviosísimo Pablo 
como libero, adelantando a 
Flores en el centro del cam
po y dando la oportunidad a 
Jabonero para defender la 
meta complutense.

En el minuto 13 Guiller
mo lanzó por encima con pe
ligrosidad a la meta de Jabo
nero, en la réplica Díaz a pa
se de Juan Carlos pone en 
peligro al veteranísimo Mi
llán.

En el minuto 16, llegó el 
gol visitante por medio de 
Guillermo que se quedó solo 
frente a Jabonero, enviando 
el balón por encima de éste.

Seis minutos más tarde, 
Toti envió el balón al poste 
de la meta alcalaína.

El juego fue insulso, re
matadamente malo por parte 
de los dos equipos, dando los 
pases al contrario y sin hilva
nar, ningún equipo jugada al
guna de calidad.

En el minuto 46, llegó el 
empate del Alcalá, en una ju
gada individual de Díaz por 
la parte izquierda que sin 
apenas ángulo de tiro consi
guió un bonito gol.

Un gol que sirvió para 
que los complutenses vislum
braran un futuro más espe
ranzados

Pedro Villanueva, entre
nador del Cambados, cambió 
a Luis con un fuerte golpe en 
el ojo por Alberto.

Remontada alcalaína

En el minuto 3 Vidal y Ja
bonero regalaron el balón a 
Guillermo que mandó in
comprensiblemente el balón 
fuera de la portería. El Alca
lá jugó durante esta segunda 
mitad con el viento a su fa
vor.

En el minuto 10, el Cam
bados se adelantó nueva
mente en el marcador, en un 
gol extraño: falta por la ban
da derecha que lanzó Felipe 
directamente a la puerta de 
Jabonero, que éste incom
prensiblemente no captura y

se mete el mismo, el balón.
Segura optó por el ata

que, introduciendo a Nava
rro y adelantando a Cobaíles. 
El Alcalá se fue hacia ade
lante inquietando la meta de 
Millán. En el minuto 19, Ar
turo disparó un fuerte y colo
cado tiro que puso en peligro 
la meta pontevedresa.

En el minuto 35 Navarro 
en el área visitante, propinó 
un fuerte disparo que sor
prende a Millán, empatando 
nuevamente el Alcalá el par
tido. Cinco minutos más tar
de, esta vez fue Juan Carlos 
que de tiro colocado consi
gue el tercer y definitivo gol.

El Cambados se marchó 
hacia adelante, a la desespe
rada, viendo como tenía un 
partido ganado y que en cin
co minutos se le iba. En el 
90, un empujón de Flores a 
Alfonso, es pitado por el ár
bitro como penalty ante las 
protestas alcalaínas, viendo 
Flores tarjeta amarilla y sa
liendo el propio Segura de su 
banquillo altamente enojado. 
La máxima pena la lanzó To
ti y Jabonero en gran parada 
logra desbaratar Ta oportuni
dad de llevarse un punto ha

cia Cambados.

I El partido fue malo de 
solemnidad, exceptuan
do únicamente los últi
mos diez minutos del Al
calá donde marcó dos 
goles y remontando un 
partido que siempre tu
vo en contra, los jugado
res de Segurea jugaron 
con más coraje y cora
zón que con cabeza e 
ideas.

H  Segura no acertó en co
locar a Pablo como libe
ro, ya que más que un 
aval para su defensa se 
convirtió en todo un ma
nojo de nerviosismo y 
desconfianza para el res
to de sus compañeros.

H  Durante el partido algu
no de los pocos especta
dores que se dieron cita 
en el Val increparon al 
presidente García Rojas 
pidiendo su dimisión, 
hecho que ya lo hicieron 
en la Asamblea de so
cios celebrada el viernes 
22.

Luis Cambil
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GARCÍA ROJAS HIZO CASO OMISO Y PERMANECERÁ UN AÑO MAS

LOS SOCIOS DEL EQUIPO ALCALAÍNO 
EXIGIERON LA DIMISIÓN DEL PRESIDENTE

El pasado viernes día 22 
de marzo se celebró la 
Asamblea Extraordinaria de 
Socios de la R.S.D. Alcalá en 
el Centro de Salud de la calle 
Santiago. A dicha asamblea 
asistieron unas ciento treinta 
personas, que después de 
tres horas y media de reu
nión se quedaron en cin
cuenta aproximadamente.

El principal motivo de es
ta asamblea fue la de aclarar 
la actual situación de la sede 
social del Alcalá. Poniendo 
en antecedentes a nuestros 
lectores señalemos que el 
conflicto fue motivado por 
unas obras que se realizaron 
en el bar de la sede social sin 
permiso alguno de la Socie
dad de Condueños ni del 
Ayuntamiento. Por lo que 
aquellos decidieron revisar el 
contrato con el Alcalá 
que se firmó para toda 
la vida y reducirlo sólo 
a tres años, por tanto el 
1 de enero de 1.993 el 
Alcalá es posible que se 
quede sin sede social.
El presidente alcalaíno 
señaló que el Rector de 
la Universidad está muy 
interesado en adquirir 
cuanto antes este recin
to y que estaría dis
puesto a otorgar al Al
calá un local de 200 m2 
y que esté situado cerca 
del Campo del Val o de 
la Plaza de Cervantes, 
como asimismo crear 
un equipo de balonces
to y de balonmano y 
que jugarían en la Uni
versidad Laboral.

Después se pasó a 
comentar el tema eco
nómico, donde el teso
rero Carlos Herrero co
mentó que al 31 de ene
ro el Alcalá tenía una 
deuda de 23.500.000 
ptas y que posiblemente 
para final de tempora
da se llegue a los
35.000. 000 ptas. El Al
calá ha agotado ya to
dos sus ingresos. La 
mayor parte de esta 
deuda es con Hacienda 
que asciende a
13.000. 000 ptas.

Después se llegó al

momento esperado que no 
era otro, que el punto de 
ruegos y preguntas. Intervi
no, el ex-presidente alcalaí
no, Juan Carlos de La Fuen
te Sabater que aseguró que 
el Alcalá bajará a Preferente 
por problema de impagos y 
que por ello perderá las si* 
glas de R.S.D. García Rojas 
contestó aduciendo que el 
Alcalá descenderá por moti
vos deportivos a Tercera pe
ro que en ningún instante se 
bajará a Preferente por cues
tiones económicas.

Señaló el presidente alca
laíno que sólo hay en el equi
po un jugador profesional 
(Quique) y éste junto a 5 más 
que tienen contrato privado 
son los que pueden denun
ciar al Alcalá, pero que no 
creo que esto suceda y si

ocurre, el mismo pondrá di
nero de su bolsillo.

Donativo adeudado

A continuación tomó la 
palabra Luis Fernández Ríos 
(socio caracterizado por su 
eterna oposición a Rojas) se
ñaló lo importante que es la 
oposición, ya que sin ésta el 
gobierno se dormiría. En un 
momento de su disertación y 
provocado por algunas críti
cas sobre él dejó su carnet de 
socio en la mesa presidencial 
a disposición del presidente. 
Se señaló que hace 3 años, 
Fernández Ríos pagó a un 
jugador del Alcalá 317.000 
ptas y según Rojas señaló

que se hizo como donativo y 
sin embargo aparece como 
deuda en el club. Sin embar-

f;o, Ríos comentó que nunca 
o hizo como donativo sino 

como dinero adelantado y 
que después lo recuperaría.

Otro ex-presidente hizo 
uso de la palabra, Sergio 
Alonso comentó: "el Alcalá 
tendrá una deuda de 
35.000.000 ptas, lo mejor que 
puedes hacer es poner tu 
cargo a disposición de la 
asamblea, ya que tu gestión 
económica, social y deporti
va ha sido nula, además eres 
un artista mintiendo".

José Félix Huerta (hijo de 
uno de los condueños) seña
ló que nunca hubo autoriza
ción ni verbal ni escrita por 
parte de esta sociedad de 
condueños para la realiza

ción de obras en la se
de social.

José Macías, con
cejal de Obras, señaló: 
"el Alcalá se está 
arrastrando por todos 
los campos, cuando va
mos fuera, se ríen de 
nosotros, lo que hay 
que hacer es un equipo 
con la cantera de Alca
lá y pido públicamente 
un voto de censura a la 
actuación de García 
Rojas".

A García Rojas se 
le pidió explicaciones 
del caso Magdaleno: 
"se fichó a Enrique 
Magdaleno como un 
revulsivo, ya que el 
equipo andaba mal y 
nos equivocamos en su 
contratación, en un 
principio se le fichó 
por 4 millones pero só
lo ha cobrado 
2.500.000 ptas".

Ricardo Flores, ca
pitán del Alcalá y di
rector de la Escuela de 
Fútbol e?q)licó la ac
tual situación de ésta.

Ante las reiteradas 
peticiones de los so
cios para que García 
Rojas se marchase, és
te comentó que el 
completaría su manda
to, escuchando: "Vete 
ya, no tengas morro".El presidente hizo caso omiso de la petición de su dimisión


